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' 1 1 CERTAMEN 
DE REDACCION 

A. C. LLOIXA 
O \ 

Tras mucho leer y releer durante ocho 
días, los ciento cincuenta trabajos que 
han concurrido a este primer certamen de 
redacción de la A.C. LCOIXA, la noche del 
seis de abril se otorgaron los premios que 
han correspondido a los siguientes niños y 
niveles. 

9-10 años: David Picó Vila, San Juan 
Bautisra, Racholetes. 

1 1 - 12 años: María José Alemany Pons, 
Cristo de la Paz. 

13-14 años: Francisco Rodríguez Yllán, 
Colegio Racholetes. 

No creemos pecar de exagerados al ca- 
lificar de gran éxito el de este concurso, y 
ello por dos razones: Una por el número 
de participantes y otra , por el interés des- 
pertado entre los escolares que con gran 
antelación del plazo dado para su presen- 
tación, ya lo habían hecho con sus obras. 

De la calidad podríamos decir, que es la 
propia de cada nivel, si bien, pensamos 

CICLO DE 
CONFERENCIAS 
A LOS SOCIOS 

Lugar: AULA DE CULTURA 
DE LA C. A. P. 

6 de mayo, a las 20 horas: 
Enrique Llobregat. 

Orígenes del País Valenciá. 

13 de mayo, A las 20 horas: 
Joaquín González Caturla. 

Las grandes figuras valencianas de la li- 
teratura medieval. 

20 de mayo, a las 20 horas: 

Mikel de Epalza. 
Los musulmanes del levante d'Al-Anda- 
lus. 

20-21-22 de mayo, visitas de 19 a 21 ho- 
ras. 
Exposición fotográfica de la época ára- 
be española. 

27 de mayo, A las 20 horas: 

Daniel Climent. 
Consecuencias ecológicas de los incen- 
dios forestales. 

Santa Fa7 PI día d~ la vimera 

ROMERIA DE SANTA FAZ 
Como ya es tradicional el pasado jueves día 22 se celebró la cada año más numerosa 

romería a la Santa Faz, y como ya va siendo habitual todo Alicante se volcó en este 
pequeño caserío,termino municipal de San Juan y Muchamiel. 

Según noticias de la prensa diaria este año ha habido mucha más animación que otros y 
desde luego podemos dar fe de ello pues el casco urbano de San Juanse vio durante todo el 
día inundado por una gran cantidad de personas y vehículos. 

Hablando un poco del tráfico de la romería hemos de decir que han habido los mismos 
problemas que otros años. pues se desvió el tráfico a la salida de San Juan con destino a la 
Santa Faz con el consiguierite embotellamiento de la zona, sin pensar que algunos vehícu- 
los van de paso y se les podía haber desviado por la carretera antigua de Valencia. 

En cuanto a la llamada operación retorno fue un auténtico caos circulatorio que duró 
hasta las 10'30 de la noche, siendo San Juan a partir de las 8 de la tarde todo un 
espectáculo. 

Pensamos que se podía haber intentado aliviar esta operación situándose los agentes de 
circulación en sitios estratégicos y no dejar que el tráfico se arreglara por sí m i s m ~ ~ c o l a p -  
sándose los cruces de Climont y la carretera de Tangel por este motivo. 

AUNQUE SEGUN VISOALSA NO EXISTE PELIGRO ALGUNO 

Alarma en la Asociación de Vecinos 
de Ansaldo por fisuras en las vigas 

Con fecha 21 del presente mes ha sido 
presentado en la Delegación Provincial del 
Ministerio de Obras Públicas un escrito de 
la Asociación de ve&nos ((Parque Ansal- 
do)), firmado por su vocal de urbanismo 
don Antonio Irles Valero y bajo el visto 
bueno del Presidente de dicha asociación 
don Celestino Bernaldez Herreros. 

En el mencionado escrito se expone la 
intranquilidad de esta asociación por la 
existencia de ciertas grietas en las vigas 
maestras, así como en los pilares de las 
mismas en los bloques de viviendas de la 
Urbanización, solicitando al referido Mi- 
nisterio un informe técnico que otorgue 
las máximas garantías de seguridad y ex- 

plique las causas de formación de tales 
grietas, ya que aunque cueiitan con el 
informe proporcionado por la empresa 
promotora VISOALSA (Viviendas Socia- 
les de Alicante, S.  A.), éste no resulta 
suficiente por ser de fecha mayo de 1980, 
y las grietas han ido aumentando desde 
entonces. Por estos motivos, y como me- 
dida de presión, la repetida asociación ha 
decidido suprimir los pagos al Banco Hi- 
potecario de Espaiía en tanto no exista el 
informe del Ministerio que garantice la se- 
guridad de los bloques. 

Teniendo conocimiento de estos he- 
chos desde hace algún tiempo, y con el fin 

liBiirinur pn L PAR. s t ~ i r n t e ~  



TELEFONOS DE UTILIDAD 
PUBLICA 

HIDROELECTRICA .. . . . .. . . .. .. 6 5 . 3 4 . 4  2 
BOMBEROS ................ ....... 2 2 . 9 0 . 8 0  
GUARDIA CIVIL .... . . . .. . . . . . . . . . 6 5 . 3 2 . 3 2  
AYUNTAMIENTO ... . . . . . . . . . . . .  65 .32 .45  
POLIDEPORTIVO ............... . 6 5 . 5 8 . 4 9  
CONSULTORIO S. S. ........... 6 5 . 3 7 . 6 6  
SEG. SOCIAL (Alicante) ....... 24 .76 .50  
CORREOS .... ......... ... .. .. . . .. . 65 .33 .68  
TAXIS (General Mota) .......... 65 .70 .19  

Farmacias Urgencia 
7-5-82 - 14-5-82 J. Martinez 

14-5-82 - 21-5-82 A. Jiménez 
21-5-82 - 28-5-82 R. Cerdá 
28-5-82 - 4-6-82 J. Martínez. 

ALARMA EN LA 
ASOCIACION DE 
VECINOS.. . 

(Viene de k primer. p A g h )  

de dar una información lo más completa y 
objetiva posible (sin perjuicio de posterio- 
res informaciones) nos hemos puesto en 
contacto con las diferentes partes intere- 
das en el tema. 

Según la empresa promotora no existe 
ningún peligro puesto que se trata de unas 
fisuras milimétricas que no llegan en nin- 
gún caso a alcanzar la viga maestra. Para 
hacer estas afirmaciones se basan en dos 
informes, el primero de ellos realizado en 
mayo de 1980 por el laboratorio homolo- 
gado Egrin-Levante, S. A., y el segundo 
llevado a cabo por dos arquitectos de la 
empresa sellado por el Ilustre Colegio de 
Arquitectos. Son estas manifestaciones 
que ratifican tanto el Presidente de la Jun- 
ta de Gobierno (compuesta por los presi- 
dentes de cada bloque) como el señor 
Guasp miembro de la comisión de infor- 
mación de la citada junta, el primero de 
los cuales nos asegura además que VISO- 
ALSA ha desembolsado más de doce mi- 
llones de pesetas en control de calidad de 
los edificios y que el Último informe elabo- 
rado por los arquitectos de la empresa ha 
sido remitido a cada uno de los presiden- 
tes de las distintas comunidades. 

Conocedores de que tales fisuras afec- 
taban también al Colegio Nacional sito en 
dicha Urbanización, contactamos con el 
Ayuntamiento cuyo Alcalde nos participó 
que cuando tuvo noticia de las mismas en 
primavera de 1980 inmediatamente se lo 
comunicó al aparejador municipal señor 
Mena quien se trasladó a Parque Ansaldo 
manifestando posteriormente su preocu- 
pación efectiva por el tema, motivo éste 
que hizo al Ayuntamiento solicitar a VISO- 
ALSA un informe completo sobre la segu- 
ridad del edificio, encargándoselo ésta al . laboratorio homologado antes citado, el 
cual, informó favorablemente. 

Como quiera que las fisuras siguieron 
aumentando y con ello la intranquilidad de 
los vecinos, se volvió a solicitar informe a 
la empresa, el cual confirma todo lo dicho 
en el anterior, estando en la actualidad 
pendientes de recibir el que se encargó al 
aparejador municipal, y que resultará defi- 
nitivo para la decisión del Ayuntamiento al 
respecto. 

V I D A  
El pasado día 29 de marzo, estando este 

boletín en imprenta se celebró en el Ayun- 
tamiento reunión de Pleno Extraordinario. 
Con el afAn de que el boletln se haga eco 
de todo lo interesante para el pueblo que- 
remos dar cuenta en él del mismo, al tiem- 
po de llevar la información, al menos, a 
quienes no tienen ocasión de enterarse 
por otro vehículo informativo. 

En dicho Pleno, al que únicamente faltó 
la concejal comunista Concepción Niño- 
les, se trataron 13 puntos de los 15 de que 
constaba el orden del día. En primer lugar 
se aprobó de manera provisional un expe- 
diente de modifícación de normas subsi- 
diarias sobre la finca Pilot, pos- 
teriormente a tratar dos puntos sobre pla 
nes parciales de urbanismo. En el primero 
de ellos se aprobó inicialmente la modifi- 
cación del plan parcial Frank Espinós, y en 
el segundo se aprobó cursar informe so- 
bre el correspondiente a Mosén Sáez. Es- 
te  punto fue algo polémico, ya que el por- 
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(Viene de L primera p A g i ~ l  

que es mejorable y les animamos porque 
estamos seguros de que así puede ser y en 
el próximo año se verán superadas las co- 
tas alcanzadas en el presente certamen; 
para ello deben estudiar el tema detenida- 
mente y pedir consejo. 

Probablemente puedan parecer incom- 
pletas estas redacciones y de hecho lo 
son, pero esto en buena parte es culpa 
nuestra, pues para decir lo que es San 
Juan, la extensión de u n  folio es suma- 
mente reducida. 

Casi todos los concursantes han dicho 
lo mismo. Falta de parques, los nombres 
de las plazas y el de sus colegios; sin dejar 
de nombrar la Iglesia y el Ayuntamiento. 
Hay un dato muy curioso, la unanimidad 
sobre la playa de San Juan; que pertene- 
ciendo a otros municipios los niños la 
identifican como nuestra, y también una 
conclusión (triste conclusión~ en casi to- 
dos ellos. De que San Juan es un pueblo 
aburrido para los niños. 

Ha resultado dificil la elección de los 
vencedores, ya que la calidad de los traba- 
jos ha sido muy similar. En algunos casos 
ha habido imaginación, y en otros, esa 
misma imaginación pero claramente dirigi- 
da. 

Así pues, poco más podemos decir de 
este concurso (el primero que organiza la 
A.C. LLOIXA), que algunos niños se han 
abstenido ante la novedad que supone 
concursar en un certamen ajeno a su cole- 
gio a lo que no están muy acostumbrados 
y que por nuestra parte debido a lo que ya 
hemos apuntado, en el próximo año do- 
blaremos la extensión. Así con todo lo 
expuesto, aun con sus defectos, opina- 
mos que irá a más, pues pensamos que es 
una iniciativa ca r~ada  de futuro. 

Sólo nos resta agradecer la magnífica 
colaboración de los profesores y decirles a 
los niños que no han obtenido premio; 
que estudien, que trabajen mucho, y re- 
cordarles una vez más, el tan manido re- 
frán (pero no por esto menos cierto) de, l o  
importante no es vencer sino participar. 

Redacciones premiadas en el interior 

N I C I P A L  
tavoz comunista Manuel Jiménez mani- 
festó tener serias dudas sobre el compor- 
tamiento del Ayuntamiento en esta oca- 
sión. El alcalde, Francisco Burillo contestó 
que de momento s610 se pretendía dar un 
informe que se trasladaría al equipo redac- 
tor del Plan General, y que cualquier mo- 
dificación del plan parcial lleva siempre 
como condición el ceñirse al Plan General. 

En la votación practicada al respecto se 
abstuvieron los caoncejales comunistas Ji- 
ménez y Picó, siendo afirmativo el de su 
corr ligionario señor Roca, miembro de la 
coñfsión correspondiente. El voto socia- 
lista fue afirmativo, explicando su porta- 
voz, señor Seva, que únicamente era un si 
al informe, y que con ello no contraían 
compromiso alguno. El voto centrista fue 
afirmativo en su totalidad. 

Otro de los puntos a destacar fue la 
aprobación inicial del expediente de modi- 
ficación de normas subsidiarias de planea- 
miento sobre el cambio de calificación de 
terrenos para construcción de un centro 
comarcal de la salud. Según informó el 
Alcalde se pretende la ubicación del mis- 
mo en terrenos sobrantes del Colegio «Lo 
Romero)), tal y como se informa en otro 
apartado de este boletín. 

Se aprobó igualmente el pliego de con- 
diciones para la contratación de las obras 
de la nueva Casa Consistorial, la cual se 
realizará por concurso subasta. 

Se acordó conceder el nombre de calle 
Los Almendros a la paralela a la calle José 
Lamaignere a propuesta de los vecinos de 
la Partida El Salt, dada la dificultad que 
estos tienen últimamente para recibir el 
correo. 

Se acordó solicitar ayuda económica al 
Fondo Nacional de Asistencia Social (FO- 
NAS) para el local de la tercera edad, el 
cual está Únicamente a falta de mobiliario. 
Hay que destacar en este punto la inter- 
vención del Secretario de la Corporación 
señor Molla Nicora quien informó de los 
tipos de ayudas que existen al respecto. 
Uno de ellos se destina al sostenimiento y 
que se cifra en 700.000 pesetas anuales. El 
segundo de los mismos se refiere al equi- 
pamiento y se desglosa en acondiciona- 
miento efectivo del local (sobre las 
670.000 pesetas) y otros sobre la dotación 
del bar (unas 600.000 pesetas]. 

En este largo Pleno se comunicó tam- 
bién el informe contrario de Obras Públi- 
cas en relación a la petición cursada por el 
Ayuntamiento de mantener los semáforos 
existentes en el cruce de la carretera de la 
Playa con la general 332, y la propuesta de 
proporcionar por esta zona una eritrada 
más al pueblo. Se acordó enviar un escrito 
de ratificación de la postura. 

Se aprobaron igualmente las bases para 
oposición libre con el f in de cubrir dos 
plazas vacantes de Auxiliares de Adminis- 
tración. La citada oposición constará de 
tres exámenes eliminatorios cada uno de 
ellos, consistente en una prueba meca- 
nográfica (con un mínimo de 250 pulsacio- 
nes netas), en el desarrollo de dos de los 
temas del programa existente para este 
tipo de oposiciones, sacados al azar, y 
finalmente el desarrollo de un tema elegi- 
do por el Tribunal. 

Quedaron sobre la mesa dos puntos: 
uno de ellos trataba sobre concesión de 
una guardería en Parque' Ansaldo, de la 
que ya damos noticia en otro apartado, y 
el segundo la aprobación del pliego de 



TAIME SALA SOGORB ENTRE VISTA A: 

Un mes más ponemos en sus manos las 
opiniones y problemas municipales de una 
de los concejales de nuestro actual Ayun- 
tamiento; en esta ocasión hemos entrevis- 
tado a don Jaime Sala Sogorb, Concejal 
de Comercio y Mercado. 
PREGUNTA. Sr. Sala, ¿Tenía usted antece 
dentes políticos antes de presentarse a las 
últimas elecciones municipales? 

RESPUESTA. -No, nunca pertenecí a 
ningún grupo político. 
P. -¿Qué inquietudes le llevaron a querer 
formar parte del Ayuntamiento? 

R. - No fue por ningún motivo político, 
a ello me llevó únicamente d afán de tra- 
bajar por el pueblo, por eso me presenté a 
las elecciones municipales. 

P. -¿Por qué se presentó por UCD y 
qué número ocupaba en la lista? 

R. -Yo formaba parte de un grupo de 
amigos que tenía las mismas inquietudes y 
las mismas ganas de trabajar por el pueblo 
que yo, una vez decididos a presentarnos 
a las elecciones pensamos era convenien- 
te hacerlo por un grupo político mejor que 
por independientes y optamos por el Cen- 
tro por no  ser n i  de izquierda ni de dere- 
cha. En cuanto a lo del número de lista, el 
mío era el 4. 

P. -El que a usted le concedieran la 
Concejalía de Comercio y Mercado se de- 
bió a que su profesión habitual es comer- 
cio y por tanto se suponía que usted era el 
más preparado para ejercerla? 

R. -A m i  verdaderamente me hubiese 
gustado ser Concejal de Fiestas porque mi  
padre estuvo muy vinculado a ellas. Ile- 
gando a ser Presidente de la Comisión, y 
por tanto es una cosa que siento, pero m i  
trabajo no me lo permite debido a que 

d 

CONCEJAL DE COMERCIO Y MERCADOS 

condiciones para la adjudicación de la 
concesión a la recogida de basuras. 

El pasado día 23 de abril se reunió en el 
Ayuntamiento de nuestra localidad la Co- 
misión de Estudio de Planeamiento Urba- 
nístico con la asistencia de don José Ver- 
dú Forner, Alcalde de Muchamiel; don Al- 
fonso Arenas Ferriz, Teniente de Alcalde 
de Alicante; doña Azucena Díaz Díaz, Al- 
calde en funciones de San Vicente del 
Raspeig; don Ramón Asensi Juan, Conce- 
jal de San Vicente; don Guillermo lvorra 
Sala, Teniente de Alcalde de San Juan; 
don Isidro Espinós Pérez, Teniente de Al- 
calde de San Juan; don Francisco Seva 
Sala, concejal de San Juan; don José Luis 
Gutiérrez Alvarez, Arquitecto; don José 
Manuel SantamaríaVidal, Arquitecto; bajo 
la presidencia del Alcalde de nuestra loca- 
lidad don Francisco Burillo y actuando co- 
mo Secretario el de San Juan don Arturo 
Molla Nicora. 

El objeto de la citada reunión en comi- 
sión es el estudio conjunto de la proble- 
mática urbanística que afecta a los muni- 
cipios citados (y  al de Campello, inasisten- 
te) que actualmente se hallan modificando 
sus instrumentos de Planeamiento vigen- 
tes, a fin de lograr una solución valida y - armónica para cada uno de los mismos 

'acerca de las obras de viario general e 
infraestructura urbanística. Dicha reunión 
consistió en un contacto informativo y se 
acordó convocar una próxima reuni6n a 
celebrar el día 6 de mayo en el Ayunta- 
miento de Muchamiel en la que se estu- 
diará en una primera sesión de la proble- 
mática de Planeamiento, y en una segun- 
da del trazado proyectado para la autovía. 

requiere muchas horas, al igual que esa 
Concejalía que en los días de la fiesta pre- 
cisaría que estuviese todo el día fuera, y 
yo no puedo dejar la tienda. Por eso me 
&orgaron la que ejerzo ahora, pensando 
que por m i  profesión era la persona idónea 
para ello. 
P. -¿Que problemas ha encontrado en 

esta Concejalía? 
R. - El principal es que algunos dueños 

de puestos en el mercado quieren cambiar 
el mercadillo que se hace los sábados en la 
parte de fuera del recinto a los miércoles 
porque es este día de la semana cuando se 
hace en Muchamiel y Carnpello porque así 
la gente de aquí no  se iría los miércoles a 
uno de esos pueblos para comprar, con el 
consiguiente perjuicio para ellos. Yo no  
veo oportuno el cambio por dos razones: 
en primer lugar creo que aunque a mí  par- 
ticularmente me perjudique en m i  nego- 
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cio, el día mejor para el mercadillo es el 
sábado porque hay muchos trabajadores 
que cobran los viernes, y por tanto el ama 
de casa tiene ((dinerito fresco)), y en se- 
gundo lugar porque Muchamiel y Carnpe- 
llo no tienen ese día de mercadillo como ' 

una cosa perenne sino que lo pueden 
cambiar en cualquier momento, y enton- 
ces ¿qué pasaría? ¿tendríamos que volver 
a cambiarlo nosotros?. Pienso que ese 
cambio perjudicaría hasta a los que lo soli- 
citan, pu s jos sábados no acudiría tanta 
gegte al ercado como ahora, ya que mu- 
chos vienen atraídos por el mercadillo y 
aprovechan para hacer todas las compras. 

P. -¿Qué solución ha dado a este asun- 
to!. 

R .  -Yo he escuchado a todo el mundo, 
pero después he tenido que hacer lo que 
creía más conveniente, realicé un informe 
sobre la petición haciendo constar que m i  
criterio es contrario al canpío, se llevó a 
una permanente y el tema quedó sobre la 
mesa para su estudio. 

P.-¿Qué cambios y mejoras se han 
efectuado dentro de su Concejalía desde 
que usted está a cargo de la misma? 

R.-Al poco tiempo de entrar me di  
cuenta que con lo que se recaudaba de los 
puestos del mercado sin contar los ambu- 
lantes. se perdían 15.000 pesetas, enton- 
ces hice una pequeña reestructuración en 
este sentido, d.ividí esta cantidad entre el 
número de puestos y el resultado lo in- 
crementé a los pagos que los dueños de 
estos venían realizando, aunque esta can- 
tidad sólo sirvió de guía pues después en 
unos casos ha sido algo mayor y en otros 
algo menor según los gastos. 

Además en el mercado se han hecho 
ciertas mejoras tales como pintarlo, se ha 
arreglado el jardín y se ha puesto en fun- 
cionamiento a una de las cámaras que no 
tenía frío, si bien en este último caso he de 
aclarar que el 50 O/O del gasto que ello 
supuso ha sido a cargo de los dueños de 
las carnicerías que son quienes la van a 
utilizar. y que será a cuenta de los mismos 
las reparaciones que se tengan que reali- 
zar en el motor. 

P.-¿De cuántos puestos cuenta el 
mercado entre los interiores y exteriores 
tanto fijos como ambulantes? 

R. -.Existen 49 puestos interiores, y en 
el exterior hay 62 puestos techados y 55 
fijos sin techar, los ambulantes varían. 

P. -¿A cuánto asciende la recaudación 
de cada uno de estos tipos? 

R. - De los interiores se recauda 24.350 
ptas.,de los techados 32.500, de los pues- 
tos fijos sin techar 73.500 y de los ambu- 
lantes mas de 100.000. 

P. -¿Qué criterio siguen para hacer la 
recaudación? 

R. -A  los fijos se cobra 75 pesetas por 
metro que ocupe el puesto y a los ambu- 
lantes 100. 

P. -Tenemos muy reciente la Feria de 
Santa Faz ¿Cómo se ha realizado la adju- 
dicación de puestos? 

R. -Los puestos se adjudican por me- 
dio de instancias que los vendedores diri- 
gen al Ayuntamiento. 

P.. -Tenemos entendido que el año 
pasado estuvo cerca de producirse un 
cambio en la tradicional Feria ¿qué suce- 
dió? 

R. - Si, se presentó un señor del Ayun- 
tamiento de Alicante diciendo que quería 
situar la Feria en el solar que hay enfrente 
del recinto de las embarcaciones, yo les 



dije que si pero sólo en el caso de que San 
Juan se llevase el 50 Yo de la recaudacibn, 
ellos no aceptaron las condiciones y todo 
quedb igual que siempre. 

P. -¿A qu6 importe asciende la recau- 
dación de los puestos de la Feria? 

R. -A  mas de 100.000 pesetas. Por su- 
puesto esta cantidad es por todos los dias 
que la Feria dure. Al feriante se le cobra 
segun los metros que ocupe su puesto y 
dependiendo del articulo que venda. 

P.-¿Existe algún problema en la insta- 
lación? 

R.-Si, que cada año tenemos menos 
sitio para ponerla porque cada vez esta 
todo mas edificado. aparte hay solares de 
propiedad de particulares y ahí 8610 se 
puede instalar si estos quieren, teniendo 
que pagar entonces el vendedor al dueño 
del solar y al Ayuntamiento, aunque noso- 
tros siempre tenemos en cuenta lo que 
este ha cobrado. 

P.-¿Qué tiene dentro de la 
Concejalía? 

R. - Tenemos previsto arreglar los des- 
ag~ies de la parte exterior del recinto y el 
pavimento del mercado. 
P. -¿Cuándo podremos ver estos proyec- 
tos realizados? 

R, - No lo puedo precisar, hace mas de 
un aiío solicité a la comisión de gobierno 
que lo trasladara a la Concejalía de Obras, 
y hace falta hacer un presupuesto sobre la 
obra del desague, la cual es muy necesaria 
porque cuando llueve aquello es horrible. 

P. -Pasemos a hablar de sus relaciones 
municipales ¿Cómo son tanto a nivel de 
grupo político como de corporación? 

R. -En el grupo no hay problemas, es- 
tamos todos de acuerdo: en cuanto a la 
corporacion aunque surgen discrepan- 
cias, se discute y se hace lo  mejor. Y en 
cuanto a mi  Concejalía quiero decir que 
hasta la fecha nadie me ha llamado la 
atención, resuelvo con independencia y 
cuando no puedo acudo al Alcalde. 

P. - Piensa presentarse nuevamente a 
las elecciones municipales? 

R. - No se ha hablado nada, pero pien- 
so que debian entrar otros para ver lo que 
es esto, que desde fuera se ve todo muy 
bonito. 

P. -Nos dice que «no se ha hablado 
nadan, pero Vd. individualmente, particu- 
larmente ¿piensa presentarse? 

R.-No, con 4 años creo que ya he 
trabajado bastante, pero no obstante no 
tendría inconveniente si todo el grupo se 
presentara, aunque si lo hago no será por 
politico sino para amor al pueblo. 

P. -Como Última pregunta nos gustaría 
que nos respondiera a una pregunta que 
realizamos en muchas ocasiones con el 
único fin de llegar a unas conclusiones 
sobre lo que necesita nuestro pueblo iQué 
le falta a San Juan. 

R .  -Además de las cosas que he dicho 
antes estan previstas realizar dentro de m i  
concejalía, resulta totalmente preciso dar 
entradas al pueblo pues sino quedará ex- 
trangulado al transito, y entre otras cosas 
reformar los desag3es pues hay ciertas 
calles que cuando llueve quedan verdade- 
ramente inundadas. 

Esto es a grandes rasgos lo que dio de si 
la conversación con el señor Sala Sogorb, 
a quien agradecemos la deferencia que 
tuvo con este periódico, al desatender du- 
durante un tiempo su trabajo para conce- 
dernos esta entrevista que tuvimos que 
interrumpir varias veces por la asistencia 
de clientes a su comercio a los que aten- 
dió al igual que nosotros con suma amabi- 
lidad. 

Mercedes Pérez Ruzafa 

(AL FIN, LA PINACOTECA ... ? 
El nuevo Ayuntamiento, según parece y es lógico, va a ser más grande y espacioso; va a 
;poner de nuevas comodidades, de nuevos y más amplios despachos y de nuevas salas. 
Queremos hacer constar nuestra opinión (es la de mucha gente) de que al f in se van a 
jder instalar algunas cosas que andaban ((desperdigadas)) y que tienen un gran valor para 
in  Juan. Entre ellas se encuentra ¡quizá al fin1 la posibilidad de instalar una pequeña 
qacoteca que acoja las obras de que es propietario el Ayuntamiento como lo son las 
emiadas en los distintos concursos de pintura organizados desde antiguo en la localidad, 
r incorporando las sucesivas. 
Es esta una vieja aspiración de muchos sanjuaneros por lo que ello significa, y porque el 
lor de alguna de esas obras, (y de todas en conjunto) es considerable. Es ello un patri- 
onio que tiene San Juan y que no debe seguir malográndose con el polvo y las telas de 
aña ya que seria una herejía cultural. 
Posiblemente con el nuevo Ayuntamiento ya tengamos la solúción para ello de lo cual 
)S alegraríamos mucho, veríamos colmados los deseos de los amantes de la pintura y de la 
hura en general, aumentariamos dignamente nu)sko patrimonio, pues es un bien de 
dos y además no reportaría gasto algunc) de personal de manutención y vigilancia, 
ecisamente por su emplazamiento. 

A NUESTROS 
Estando próximo a vencer la cuota 
iual de nuestra asociación a partir del 
óximo mes de junio pasaremos al cobro 
S recibos para el ejercicio que com- 
ende de julio-82 a junio-83. La cuota 
3ue en 700 pesetas anuales, o sea, que 
1 variamos el precio a pesar del aumento 
31 costo del boletín, que cada día es más 
[O. 

Aquelios asociados que por cualquier 
otivo deseen darse de baja deben dirigir- 
a la Asosiación, calle Alcázar de Tole- 

), 24, los martes a partir de las 8.30 de la 
rde antes del 1 de junio, fecha en que 
isaremos al cobro los recibos; caso de 

recibir ninguna noticia entenderemos 
visto bueno al pago de la cuota. 

* * * 

ASOCIADOS 
500. Nuestros objetivos poco a poco se 
van cumpliendo en todos los aspectos y la 
gente cada día nos sigue dando su apoyo; 
hoy, 20 de abril somos ya 506. A todos 
muchas gracias. * * *  

Como quiera que se han recibido algu- 
nas quejas con respecto a los sorteos de 
lotería jugados por esta Asociación, en el 
sentido de que muchas personas se han 
quedado sin ella, queremos poner en co- 
nocimiento de los asociados que todos 
aquellos que deseen se les guarde una 
determinada cantidad todos los sorteos lo 
comuniquen a esta asociacibn a efectos 
de que se les pueda reservar la misma y 
conocer la cantidad que deba adquirirse. 

El pasado día 1 de abril conseguimos 
canzar y captar a nuestro socio número 

MERCERIA Y LANAS 

Ciclos GOMEZ 
EXPOSICION Y SERVICIOS 

Mosén Pedro Mena, 19 
Teléfono 65 33 87 

SAN JUAN DE ALICANTE 

Avenido de Benidorrn, s/n. 

Edrficio Cobensa 
Local 5 - 3 

S A N  JUAN ( ~ l i c a n t e )  

Gran Especialidad en Tapas 
Calidad Real de Cocina Casera 
Gáneros de 1," Calidad 
y un Servicio de Comedor Familiar 

Mesón 

URBANIZACION PARQUE ANSALDO 

SAN J U A N  [Alicante) 



SAN JUAN, EN 1909 

(Por correo) 

SAN JUAN * 

Vista de la Plaza Maisonnave en 1951. 

El nuevo alcalde D. Salvador Antón 
desde que ha ocupado el cargo aún no ha 
descansado un solo momento trabajando 
con entusiasmo para la realización de sus 
iaudables propósitos que consisten en in- 
troducir todas las mejoras posibles en esta 
población. 

El Sr. Antón tiene varios proyectos en 
cartera, pero como unas necesidades son 
más perentorias que otras y no puede acu- 
dir a todo en un mismo tiempo le obliga a 
desarrollar el programa paulatinamente y 
atender por ahora aquello que se conside- 
ra más necesario para el bienestar de este 
vecindario. 

En la presente semana todos los esfuer- 
zos del alcalde han ido guiados a reorgani- 
zar la banda de música de este pueblo, 
que se hallaba en muy mal estado y sin 
una buena dirección, pero el Sr. Antón 
deseoso de que esta población tenga una 
banda digna de su mombre ha hecho mil 
sacrificios para conseguirlo, brindándoles 
a los músicos su incondicional apoyo y en 
prueba de ello se encarga de todos los 
gastos que se originen en la corporación, 
corriendo por su cuenta el pago del direc- 

Relación de  premiados 
en el I Concurso de Redacción 

ccLloixa» 
De 9-10 años 

1 .O -David Picó Vila. 
2. O - Raquel Mula Ros. 
3.O -Antonio Alemañ Arenas 

De 11-12 años 

1. O - Maria José Alemañ y Pons. 
2." -Salvador Ferrándiz Navarro. 
3." -Conchi Santos Romero. 

De 13-14 años 

1 .O - Francisco Rodríguez Illán. 
2 . O  -Santi Reche Norte. 
3." -Desierto. 

tor, de la luz que se consume en los ensa- 
yos etc. etc. Para llevar a cabo esta reor- 
ganización ha sido nombrado director de 

. la banda el notable maestro D. Esteban 
Díaz, el cual fue presentado anoche a los 
músicos por el señor alcalde, siendo reci- 
bido por todos con gran satisfacción y 
alegría. 

El Sr. Díaz ya estuvo en otra ocasión al 
frente de esta música y dejó muy gratos 
recuerdos entre nosotros por lo mucho 
que trabajó para elevar el prestigio de la 
misma, de aquí que no dudemos que sien- 
do u n  hombre tan activo y emprendedor 
consiga nuevos laureles y sepa dirigir con 
el mayor acierto posible esta corporación 
musical para que torne al excelente estado 
en que se encontraba en otra época. 

Si así lo hace puede contar con nuestro 
cariñoso y entusiasta aplauso, pero si se 
duerme y abandona, también tendremos 
que hacerle justicia censurándole. 

Otro de los proyectos que abriga el al- 
calde consiste en cumplir con las reglas 
de higiene no tolerando que se echen 
aguas sucias y basuras en medio de la vía 
pública, como también el hacer desapare- 
cer los estercoleros situados cerca de la 
población por los malos olores que despi- 
den. Los encargados de la limpieza públi- 
ca han recibido órdenes muy severas del 
Sr. Antón para que cumplan con su deber 
y no se den punto de reposo limpiando y 

POLLERIA-HUEVERIA-CONGELADOS 

SERVICIO ESMERADO 

Calle Francisco Martínez - MUCHAMIEL 

Calle General Mofa, 20 - SAN JUAN 

regando las calles el mayor número de 
veces posible con el fin de hacer desapa- 
recer el polvo y todo cuanto perjudique la 
salud. 

También piensa la primera autoridad lo- 
cal el sustituir el alumbrado público por el 
de la luz eibctrica, practicándose varias 
gestiones encaminadas a ello no sabiendo 
todavía cómo querará el asunto. 

Muy bien nos parece el proceder del 
señor Antón y si ccdntinúa por el camino 
emprendido es digno de que el pueblo de 
San J n,premie los servicios que le pres- 
p. T 

(Diario de Alicante, 8 julio 1909) 

* MITIN SOCIALISTA 

Anoche se celebró en el teatro de este 
pueblo un mitin de propaganda socialista, 
en el que hizo uso de la palabra el jefe del 
comité nacional de'dicho partido y conce- 
jal del Ayuntamiento de Madrid, D. Pablo 
Iglesias. 

El teatro estaba lleno de trabajadores y 
de indiferentes que escucharon con aten- 
ción el discurso del Sr. Iglesias. . 

El mitin principió a las nueve, presi- 
diendo el secretario del Comité socialista 
alicantino, delegado por el presidente del 
Círculo de San Juan. El socio de dicho 
círculo Luis Campillo hizo la presentación 
de los oradores, que son recibidos con 
una estruendosa salva de aplausos. 

El secretario del Comité regional valen- 
ciano D. Francisco Sánchez hace uso de 
la palabra, combatiendo los privilegios que 
gozan los burgueses, después de explotar 
cuanto pueden a los pobres trabajadores. 
Lamenta que no exista una verdadera or- 
ganizeción entre éstos, y a ello es debido 
el que los propietarios pretendan sacar de 
los pobres todo el jugo que pueden. Reco- 
mienda a los socialistas de San Juan que 
hagan una gran propaganda política para 
apoderarse del Municipio y regir con justi- 
cia los intereses de los ciudadanos. 
(Aplausos). 

Acto seguido se levanta a hablar don 
Pablo Iglesias, tributándole el público una 
gran ovación. Empieza su discurso expli- 
cando cuáles son las teorías socialistas y 
combatiendo a los periódicos que las cali- 
fican de injustas e irrealizables. 

Respecto a la creencia vulgar de que 
siempre ha de haber ricos y pobres, dice, 
que de la misma manera que las socieda- 
des han ido sufriendo evoluciones, que 
nuestras costumbres de hoy no son las de 
ayer, que nuestros pensamientos, ideas y 
aspiraciones también cambian, del mismo 
modo llegará el día en que la propiedad 
será repartida de un modo equitativo y se 
regularán los intereses de los patronos y 
de los obreros; que si hoy no pueden ves- 
tir con decoro y proporcionarse los ali- 
mentos necesarios para la vida la mente 
humana descubre en el porvenir el no leja- 
no momento en que todos reconozcamos 
que somos hermanos y no debemos ex- 
plotarnos mutuamente. (Ovación). 

Después de explicar otros muchísimos 
puntos con párrafos brillantísimos dio por 
terminado su discurso. 

El público guardó un compkto orden. 

EL CORRESPONSAL (Diario de Alicante) 
26 de Mavo de 1909 



CALLEJERO 
DE SAN JUAN 

Juan Bautista 

En esta sección queremos dar un  ho- 
menaje a todos aquellos sanjuaneros quve 
hoy figuran en nuestro callejero. 

Muchísimas veces nos habremos pre- 
guntado quiénes fueron esos personajes y 
la razón de ser ellos y no otros, el que 
figuren en el callejero. 

Interitaremos ser fieles a la cronología y 
dado que nuestro primer personaje ya tu- 
vo cabida en LLOIXA, aunque no en este 
apartado, no empezaremos por él, tan s6- 
lo comunicamos que en LLOIXA n." 2, en 
el artículo ((Santa Faz, un  mucho de San 
Juan)) hablamos de Mosén Pedro Mena. 

Siguiendo la cronología, otro sanjuane- 
ro ilustre y destacado, es don Juan Bau- 
tista Martí, conocido en nuestro callejero 
como Capitán Marti. 

' El noble y patriarca don Juan Bautista 
Martí dio altos ejemplos de virtudes cívi- 
cas, dignas de los mayores encomios y 
alabanzas. Descendiente de familia de po- 
sición envidiable, supo hacer debido uso 
de los cuantiosos bienes con que le había 
obsequiado la Providencia. La unidad mo- 
ral de la patria y la integridad territorial de 
la misma exigían vivir en constante estado 
de armas, en previsión de toda agresión 
morisca, de aquellos enemigos de nuestra 
fe y de nuestra independencia. Los moros 
que abandonaron el suelo peninsular sen- 
tían nostalgia de perdidos paraísos, y los 
que de manera hipócrita abrazaron el cris- 
tianismo por quedarse aquí, constituían 
serio peligro a la tranquilidad pública, es- 
perando unos y otros momento oportuno 
de levanrar cabeza y enseñorkarse nueva- 
mente de la España de nuestros amores. 
El poder público no abandonará un mo- 
mento el fundamental problema de la de- 
fensa nacional, y deber de todo ciudadano 
era prestarle el más firme apoyo y sostén. 

En situación precaria el erario del Esta- 
do por haber tenido que hacer frente a las 
costosas guerras con Portuqal, Inglaterra, 
Frawia, Nápoles, Cataluña y Países Bajos 
que España se vio obligada a mantener en 
la primera mitad del siglo xvii, el insigne 
don Juan Bautista Martí, impulsado por 
ardiente patriotismo, levantó a sus expen- 
sas aguerridas milicias en el pueblo de San 
Juan. Habiendo sido nombrado capitán 
de las mismas, al tiempo que recibía la 
gratitud del Monarca en Real Carta de 24 
de Agosto de 1623, se comportó con mu-  
cho ánimo y fidelidad, no sólo haciendo 
derroches de valor para expurgar a España 
de la maldita levadura musulmana, sino 
invirtiendo cantidades considerables de su 
propio peculio en la manutención y soste- 
nimiento de la soldadesca que integraba 
su Compañía. Este desprendimiento gene- 
roso de aquel benemérito de la patria, de 
aquel modelo de vasallos del Rey Felipe 
tercero, hizo despertar en el corazón de la 
Nobleza el augusto sentimiento del deber, 
cundiendo su ejemplo levantándose por 
todas partes Compañías armadas, que sal- 
vaguardando los prestigios inveterados de 
la raza hispana crearon baluartes inexpug- 
nables, sobre los que se estrellaron los 
embates de la hispanófoba impiedad. el 
señor Martí jamás se arredró en sus em- 
presas y no obstante, los quebrantos de 

1 Premio Local de Cuentos Lloixa 
La Asociación Cultural Lloixa con moti- 

vo de su primer aniversario convoca el Pri- 
mer Premio Local de Cuentos conforme a 
las bases siguientes: 

1 .' -Se adjudicará un primer premio de 
3.000 pesetas y diploma, un  Segundo de 
2.000 y diploma y un tercero de 1.000 y 
diploma. El jurado se reserva otorgar los 
accésits que crea conveniente. 

2.' -Podrán tomar parte en dicho con- 
curso todos los escritores en lengua caste- 
llana, residentes o nacidos en San Juan y 
los socios. 

3.'-El cuento será inédito y el tema 
libre. 

4. ' - Los originales, por  tr ipl icado y 
acompañados de plica y lema, serán pre- 
sentados en nuestra sociedad, los martes 
a partir de las 8.30 de la tarde o por correo 
antes del día 15 de mayo de 1982, meca- 

nografiados a doble espacio por una sola 
cara u n  máximo de cinco folios. 

5.. -El fallo se hará público en el bole- 
tín del mes de mayo. 

6.' -Los trabajos premiados quedaran 
propiedad de esta asociación para los fi- 
nes que se estimen pertinentes. 

7.'-El premio se otorgará mediante 
votación de un  jurado, nombrado por esta 
asociación y formado por personas de re- 
conocida solvencia literaria, siendo su fa- 
llo inaplable. 

8.' - El premio se hará efectivo en lugar 
y hora que se anunciara oportunamente, 
dentro de los 30 días siguientes a la publi- 
ca ión de! fallo. 3.. - La participación supone el acata- 
miento de estas no:mas. 

San Juan, Febrero de 1982 

S" hacienda y la exposición continua de su 
vida, cotizada por el filo traidor del puñal 
morisco, solía exclamar: ((Por Dios, por la 
Patria y por el Rey perderé gustoso mis 
bienes y derramaré con gozo mi  sangre, si 
fuese necesario)). Compartid su accF6n mi- 
litar con el cargo de Ministro del Santo 
Oficio en el tribunal de Murcia, quedando 
encargado de la Jurisdicción de Alicante, 
en cuya función demostró celo, valerosa 
piedad y honroso españolismo. 

El señor don Juan Bautista Martí con- 
trajo matrimonio con la ilustre señora do- 
ña Isabel Juan de Gil, dama adornada de 
bellas prendas y cualidades de quien afir- 
ma Esplugues que fue ((heroína de mucha 
virtud, prudencia, y cariñosa madre de 
cuantos pobres necesitados llegaron a las 
puertas de su clemencia)). Entre sus varios 
hijos, consiguieron preeminente distinción 
el Doctor don Manuel Marti, cura de la 
parroquia del Salvador de Muchamiel; 
don Silvestre Marti, Doctor en Leyes, y 
afamado jurisconsulto en la ciudad de Ali- 
cante; y don Mariano Martí, que fue Te- 
niente en las Milicias de San Juan. 

El apellido Marti es oriundo francés, y 
muchísimos de los que lo ostentaron ba- 
jaron de la vecina nación a la conquista de 
España, alistándose bajo las armas del Rey 
don Jaime I de Aragón. Los Marti se esta- 
bleciero> en  Murcia, Orihuela, Benejúzar 
y San Juan. El ascendiente común de 
ellos en Alicante y San Juan fue don Pa- 
blo Marti de Contreras, Abogado de los 

Reales Consejos de su Majestad, que vino 
a nuestras tierras a desempeñar honrosas 
comisiones que sobre la Real Hacienda le 
confió el Excmo. señor Capitán General 
Virrey de Valencia. 

((Crónica de San Juan de Alicante)) 
por Manuel Sala Pérez 

Abogado y Catedrático. 
. Alicante, 1924 

PARA HfiP0RTAJF.S IIF. B O D A S .  
BALTIZOS. (XI.EI3R.4CIONIS. 

ACCiDA A 

Fotos CASTILLO 
S A N  A N T O N I O .  4 - Tel. 65.?4. l0  

SAN JUAN DE ALIC'4NTE 

Recreativos 

Salvador Montesinos, 19 

SAN JUAN 

Delegaciones 

ELDA 
SAN JUAN 

GUARDAMAR 

BOUTIQUE STILO 
comunica a su distinguida clientela que, 
durante todo el mes de mayo se dar& a sus 
clientes una tarjeta para obtener un des- 
cuento del 10 % durante todo e! afio. 

Avda. José Antonio, 21 

Telífono 65.41.27 

SAN JUAN 
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MARlA JOSE ALEMANY PONS 

Colegio Nacional Cristo de la Paz 
6." de E.G.B. - 11 años 

Finca Carreres n.O 67 SAN JUAN 

. A-: seguro, cuatro colegios nacionales, Cristo 
-_:de la Paz, San Juan Bautista, Lo Romero 

- : ' j r  Parque Ansaldo, algún otro religioso, un 
instituto de formación profesional, mara- 

--. _ villosas fiestas, en septiembre, donde se 
: . ' .reune toda la gente, las fallas, las carro- 

- ,zas, desfiles, etc., un Polideportivo, etc. 
- El me propuso enseñarme su Polidepor- - Tivo y yo acepté la petición. Inmediata- 

L -.: ,mente nos pusimos en marcha. En su 
:campo predominan sobre todo los agrios, 

-3- :como los naranjos y limoneros, los almen- 
. :-dros, los olivos. 
, - 

. Al recorrer un corto trecho él dijo allí, 
r~-.,':-,señalando con su mano rugosa un estu- 
-'- -.pendo Polideportivo que me dejó sin habla ':-. . 

por un momento. Entré a toda prisa, ha- 
bían pistas de baloncesto, varias canchas 
de tenis, un campo de fútbol, con instala- 
ciones at4éticas, un pabellón cubierto, un 

Redacción: San Juan 
En un rincón perdido de la provincia de 

Alicante, se encuentra un pueblecito: San 
Juan. Es muy grande la hermosura de este 
pueblo, las playas doradas regadas por 
gotitas de marfil, clima caluroso, que se 
podía notar al poner un pie sobre su tierra 
y gentes humildes. Sus calles son peque- 
ñas, con unas pequeñas placetas donde 
humildes ancianos conversaban con sus 
semejantes. Decidí visitar una de ellas, y 
así lo hice, en ella predominaban sobre 
todo los eucaliptus, rosas,mimosas y pe- 
queños arbustos, se llamaba la Plaza de 
España. Me senté en uno de sus bancos y 
mientras descansaba, escuchaba a estos 
ancianos con blusón negro, boina y alpar- 
gatas de esparto, me quedé sorprendida al 
oírles, hablaban sobre la felicidad y se pre- 
guntaban tddnde podría estar? 

--¿Es que no es usted feliz aquí? le pre- 
gunté a uno de ellos. 

-No lo sé, pero niña ¡dónde está! 
Suspiré y me quedé un momento pen- 

sándolo e instantáneamente dije: 
-Aquí. Las pequeñas cosas, los almen- 

dros en Ror, su naturaleza. 
Yo que había visto por televisión tantas 

gerras, niños muertos de hambre, hom- 
bres torturados, hasta el punto de que 
esto me había parecido un paraíso. 

En mi  cabeza surgían una serie de pre- 
guntas que deberían ser contestadas. 

-¿Puedo hacerte otra pregunta?, le di- 
je. 

-Si, si. Con mucho gusto. 
-iCómo era San Juan antes? 
-Pues mira.. . Era un pueblecito peque- 

ño y hermoso, no existía el tráfico, y el 
único que había era el de los carros, se 
labraba con arados tirados por bueyes y 
mulas, se tenía que ir por agua a la fuente 
y todo el pueblo se reunía en los dlas 
festivos. 

-¿Y qué le parece ahora? 
- Me parece.. . Me parece.. . pues que 

es un pueblo que ha prosperado mucho, 
tiene fábricas de muebles, conservas, un 
periódico, escrito en él para él, cuatro pla- 
cetas:la de Maisonnave, la Plaza de Espa- 
ña, la Plaza del Caudillo y la Plaza de la 
Cruz. Dos o tres ambulatorios y uno por 

,- 2 ----L. 

Redacciones premiadas 1 

- - -  - *  - - .  - - 

Redacci6n: San Juan. Se acordaron de Benimagreil y de a la  Plavan. 

Al momento me reuní con este agrada- 
ble anciano, me despedí de 131, y le dí las 
gracias por todo lo que había hecho por 
m< con el pensamiento de volvernos a 
encontrar otra vez. 

Desde la primera experiencia que tuve 
con este pueblo me pareció un pueblo 
maravilloso, todo lo que podía sofiar una 
persona: Un  Paraíso. -7 : . ",rFr.:7L' :F 

. . --- a,.... , 
- - , -  - L. . -= A:+. 

ya que con la contaminación y los resi- 
duos radioactivos el caudal de agua ha 
aumentado. El hombre del mañana no ha 

-. sabido aprovechar San Juan y lo ha con-, . - 
- -  ..: vertido en algo desolador, pero para m1 
: siempre seguirá siendo ese pueblecito 

: :. :- pequeño y alegre. 

- 2 . ,L , 
i d .  
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, .  Colegio Nacional 
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MUCHAMIEL (Alicante) 

SAN JUAN 

Año 2020. El bullicio de la gente aje- 
treada que va sobre las aceras mecánicas, 

J se oye a lo lejos, desde mi  apartamento se 
ve lo cambiado que está San Juan, que 
ahora ya no es un simple pueblo, con sus 
puertos aéreos, con los cruceros de trans- 
porte espacia{ preparados para aterrizar y 
despegar, se ha convertido en una gran 
ciudad comercial donde hacen escala na- 
ves dedoda la galaxia, cruceros de carga 
que van destinados a lugares remotos. 

Yo recuerdq un t i e m ~ o  en que San 
Juan no llegaba ni a los 15.00 habitante y 
sin embargo ahora tiene 4.000.000 de 
habitantes, antes tenía parques, árboles, 
flores, pájaros, animales y ahora los ani: 
males son robots mecánicos pero no tie- 
nen vida ni sentimientos, la ciudad no  es 
como antes con sus casitas de ladrillos y 
de varios pisos de altura, ahora es de 
grandes pisos que son como gigantes que 
pretenden agarrar d cielo con sus grandes 
manos y no son de ladrillo sino de acero y 
sólido cistal grueso como un muro. Hay 
suicidios constantes, trenes voladores que 
pasan de un lado para otro, los taxis 
abreos siempre ocupados por personas lo- 
cas por el extrés y la angustia del trabajo, 
personas que nunca tienen un momento 
para charlar con sus amigos o familiares, 
esto no es nada parecido a lo  que era San 
Juan en sus buenos tiempos, cuando su 
playa de varios kilómetros se llenaba de 
turistas que venían de toda Europa a to- 
mar el Sol y broncearse la pid, pero a t o  
ha desaparecids. j u m  mn h que 

- '  «San Juan Baytista-Rejoletes~ 4.O E.G.B. 
Calle Basilio Sala, 15-1. Izq. Nueve años 

San Juan es un pueblo mediano, de 
unos diez mil habitantes. Está situado en 
la huerta de Alicante, así como Mucha- 
miel y Santa Faz. Esta huerta tiene una 
gran variedad de árboles y plantas, sobre 
todo almendros y naranjos. Tambi13n 
abundan los limoneros, algarrobos, pinos, 
olivos, palmeras, etc ... La huerta es bas- 
tante extensa y bonita, pero su riqueza 
agrícola ha disminuido bastante en la ac- 
tualidad. Tiene muchos chaJés y casas, 
con jardines y pinos; en unos viven los 
agricultores y en otros personas de clases 
más aitas. .Pero todo esto es propiedad 
privada y la gente no puede disfrutar de 
ello, se tiene que ver desde las carreteras y 
caminos, pero pasan muchos coches que 
impiden pasear tranquilamente por ellas. 

' 
San Juan debería tener espacios verdes 

públicos para descanso y divem"ón de ni- 
; - ños y adultos. Tendrían que tener pinos, 
-.- palmeras, césped, plantas, flores, casas - .  
- - de cultura, una biblioteca infantil y juvenil, : un pequeño zoo, etc.. . 

..-:: Estos espacios verdes podrían estar si- 
, , tuados: junto a la Residencia mWca, en 
. ef Parque Ansaldo, donde se montó el 

Circo Mundial, etc.. ., pero de modo que 
quedaran al alcance de todo el pueblo. 

Tenemos la Plaza del Caudillo (d lado 
. . del puente sobre la carretera de Vaiencis), 
..' pero es muy pequeña y no tiene casi nada. 

El Polideportivo Municipal esth muy bien 
para hacer deportes, pero no es precisa- 
mente una zona verde de recreo. 

--.=" Algunos pueblos más pequeaos que 
.L ' San Juan ya disponen de al menos una 

zona verde. 
San Juan se& un ~uebdo m&o letxnhw 



Las nuevas formas de expresión 
El hombre, desde su nacimiento, está 

dotado de una actividad común a una 
multitud de seres vivientes que afectan, 
por ejeinplo, desde el grillo hasta el mono. 
El niño ~itiliza sonidos tan significativos 
como la r sa o el llanto; posteriormente lo 
más simplc y primitivo son los monosíla- 
bos que van acomodándose a sus necesi- 
dades, monosílabos que se dmplian hasta 
conseguir nuestro lenguaje articulado y 
que van revelmdo, poco a poco, la medi- 
da del cociente intelectual que se va a 
desarrollar tt=sta que adquiera la totalidad 
de su vocabulario y de su expresión ver- 
bal. Sin embargo es ciirioso comprobar, 
según estadísticas, cómo sólo el 30 % de 
la Humaridad habla correctamente; el res- 
to se expr1.c 3 con mayor o menor torpeza. 
Basta poncrse ante la televisión para com- 
probar cuá I pocos pueden iniciar una res- 
puesta sin emplear el consabido «bueno» 
o los vocablos neutros «bien», ((enton- 
ces)), o ((yo diría)), fieles reflejos de cere- 
bros anémicos o de un vacío mental indi 
cativo de deficientes expresiones, hasta 
los mismos debates parlamentarios están 
llenos, en m u c h a  ocasiones, de una faits 
tcital de rigor expresivo en las cuestiones a 
debatir, quizás porque se carezca de esa 
((plataforma reivindlcaliva)) a la que no se 
ha podido llegar en esos udesayunos, al- 
muerzos o cenas de rabajon. 

Hay muletillas que sll?r; ahora a flote en 
ciialquier escr,'o o c~iiversación. ({a nivel 
de),, s(pro171emátij-.a», (ten profundid~dn. 
Son ierminos muy  sua al es que no dicen 
nada ya qLie ri se quiere expresar Liria 
noción de relatividad se podría decir: «en 
comparación de)) o (ten relación con)), y 
por descontado qiie todas las cuestiones 
humanas tienen s i s  problemas y mejor 

sería hablar directamente de ellos olvidan- 
do la sofisticada palabra de ((problemati- 
ca» desistiendo, p w  adelantado de esa 
profundidad a que liegan, pongo poi ca- 
so, problemas econór.iicos o sociales a los 
que algunos llaman Ilr~nos de ccpesimismo 
visceral)) como si se trktase de una nueva 
enfermedad. 

Pero existe otro lei iyu~le: es el de los 
que intentan expresar aigu con el ((taco)). 
Si las interjecciones son remánticamente 
muy rudimentarias, 109 «tacos» 10 son to- 
davía más y, para mi, que .ep;esentan lo 
más indiferenciado e impreciso qtle cabe 
imaginar. Es retrógldo identificar la ma- 
durez idiomática con esta form- de expre- 
sión aun cuando haya escritores que ape- 
lan a él justificando el realismo de que la 
gente suelta c(tacos» y Sus personajes 
también los dicen. Adeniár de que c c i  61 
parece decirse al interlocutor ,:ue no le 
inspira respeto alguno; el lenguaje no lo 
hacen los necios analfabetos, sino los que 
se distinguen de ellos en que hablar1 o 
escriben mucho mejor; el arte no es in- 
conipatible con temas feistas, :;: i con las 
formas groseras y el ((taco)) es má.; formu- 
lismo de cloaca que de b i b l i ~ t e c ~ ~ .  Si aca- 
so el hombre se debería escandalizar-con 
la perfección y grandeza de u n  Jorge 
Msnrique o un Juan de la Cruz y Petroriio 
o Bocaccio son conocidos por s ~ s  páginas 
nobles y no por las procaces y siempre por 
la ttabajada excelencia formal de su idio- 
ma. 

Queda, por último, el Ilam?do lenguaje 
marginal que constituye esa especie de 
remolino lingüístico que se le formá al 
idioma. Son los llamados ((chelis)), ((paso- 
tas)) c c<drog~tas» que se amontorian en 
magmáticas csfradías puestas a hacer 12s 

delicias de ese ((investigador)) que se lo 
((monta fenómeno)) por l o  científico como 
una nueva rama de la sociología aplicada. 
Estos lenguajes se enredan y entremez- 
clan, se cruzan como las semillas de Men- 
del y hasta les hacen hibridos, se inter- 
cambian el pan y la sal, la cciiieve)) y el 
((caballo)), las palabras y los signos en i in 
enrevesado (<rollo)) húmedo y vertiginoso. 
Son las hablas contraculturales o los «dia- 
lectos socialesa como les dicen yuapa- 
mente los entendidos de estas cosas. Cu- 
riosos términos lingüísticos que hasla tie- 
nen y sus diccionarios como el ((Diccio- 
gario ?e Argotn, de Victor León y el ((Dic- 
cionario del Pasota)), de Yale y Julen Sor- 
do. 

Entre el canto de la cigarra y un discur- 
so de Esquines hay di ferenci~. La expre- 
sión sonora es una de las grandes dimen- 
siones de la evolución del hombre y éste, 
creo yo, debe ir a la perfección. No debe- 
mos caminar hacia atrás, hacia el lenguaje 
y la expresión de los primeros homínidos, 
sirio hacia adelanté y más vale un silencio 
reflexivo que sostener una conversación o 
expresar una idea con v~cablos inertes 
que ocupan un tiempo sin expresar nada. 
Sólo me queda pensar en el mañana y en 
que si estas expresiones o palabras entren 
o no en la Real Academia, algunas ya 
están pero pienso que el recio lo harán 
cuando el famoso Rarnoricin lo haga. Yo 
mientras tanto me colgaré el cartel de 
«carca» o ((carroza)!, modismos con los 
que se les suele denominar a los uviejos)) o 
a los que ((iio pasan» con esas rnoder nas 
(?)  formas de expresi~n. ((iVale?):. 

J. LEON 

. I M P O R T  - EXPORT 
H O N E Y -  BEES POLLEN - BEES WAX 

¿Pérdida apetito? 
i,Estreñimiento? 
¿Prostatismo? 

Dos respuestas completamente naturales: 

MIEL Y POLEN DE ABEJAS 
Almaoén y venta en: 

C / .  Mosén  Pedro Mora, 3 
Teléfono 65 32 99 SAN JUAN (Alicante) 



Prbximamente se celebrará en San 
Juan una exposición de arte basada en 
una selección de obra plastica integrada 
mayormente por pinturas al óleo y escul- 
turas de distintos autores del País Valencia 
no. El período de exposición oscilará entre 
7 Y 15 días, y a efectos de celebración de 
la misma se solicitará la colaboración de la 
Caja de Ahorros Provincial (como otras 
veces) con el fin de que ceda su aula de 
cultura. 

* * *  
Actualmente se está llevando a cabo el 

denominado «Plan Experimental del De- 
porte)), consistente en fomentar el mismo 
en los colegios de manera que cada uno 
de ellos cuenta con un monitor de Educa- 
ción Física, cuya función es enseñar debi- 
damente el deporte de acuerdo con las 
actitudes específicas de cada alumno. A 
tal f in el Ayuntamiento ha donado recien- 
temente a los diferentes colegios diverso 
material deportivo, y especiatmente balo- 
nes para el tan popular deporte del fútbol. 

* * *  
En u n  futuro próximo contaremos con 

una guardería más en el pueblo. Según 
información recibida en el Ayuntamiento, 
ya se está haciendo el pliego de condicio- 
nes mediante la colaboración de u n  asesor 
jurídico para que esta guardería -instala- 
da en el Parque Ansaldo- funcione de 
manera independiente. Seguramente se 
otorgará mediante concurso a alguna em- 
presa educativa a la cual se exigirán unos 
servicios mínimos. 

* * *  
Definitivamente la Selección Húngara 

de Fútbol entrenará en el Polideportivo 
Municipal los días 12, 13, 16 y 19 del próxi- 
mo mes de junio. Así fue acordado en 
reunión de la Comisión Municipal Perma- 
nente del Ayuntamiento. 

* * *  
El Ayuntamiento de San Juan quiere 

ser uno  de los colaboradores del Grup 
Muntanyenc de Sant Joan al que parece 
ser pretende dar una pequeña subvención 
para su próxima expedición al Pico Le?in 
en la meseta del Pamir (URSS). Dicha ac- 
titud, según sondeos de opinión, sería 
bien recibida por el pueblo ya que se trata 
de llevar nuestro nombre paseado por to- 

da Europa, además de la estricta finalidad 
social y deportiva de dicho grupo. 

* * * 
Ya hay lugar destinado para el Centro 

Comarcal de Medicina en nuestra locali- 
dad, el cual se ubicará en terrenos-sobran- 
tes de Lo Romero. Previsión Sanitaria ce- 
dió 10.000 metros para la construcción de 
dicho colegio que debía constar de 10 uni- 
dades (si bien fuentes bien informadas ha- 
blan de 161, y al contar solamente con 
ocho, sobran 5.000 metros cuadrados, de 
los cuales el Ayuntamiento ha destinado 
3.000 para el citado Centro, procurando 
que sean los de menos utilidad para el 
Colegio. Todo está pendiente de la nece- 
saria modificación del uso del suelo, dado 
que estaba destinadc para asistencia edu- 
cativa, mientras que ahora se pretende 
destinarlo para asistencia sanitaria, e 
igualmente de las gestiones ante los orga- 
nismos pertinentes a fin de avanzar el te- 
ma y que éste no se aplace por falta de 
recursos de dichos organismos, ya que es 
ésta una vieja aspiración del Ayuntamien 
to. * * *  

Según informes pendientes de confir- 
mar, es muy posible que antes de final de 
año se inicien las obras de construccidn 
de la Escuela de Formación Profesional de 
nuestra localidad, la cual estará ubicada 
en terrenos de la urbanización Parque An- 
saldo. 

Colegio PUblico Lo Romero: Junto a éi ir4 el Centro 
Comarcal de Salud. 

Quedó abierto el pasado día 20 de abril, 
y hasta el próximo 20 de mayo, el plazo de 
inscripción para los niños que pretendan 
matricularse el próximo curso en EGB. Las 
solicitudes podrán recogerse en los mis- 
mos colegios, y para los nacidos en 1978, 
es decir, con 4 años cumplidos. 

* * * 
Una nueva empresa con sede en San 

Juan, Finanzauto y Servicios, ha presen- 
tado en días pasados suspensión de pa- 
gos. La situación de esta empresa, al me- 
nos a nivel local, ya venía siendo precaria 
desde hace aigún tiempo por lo cual se 
presentó hace varias fechas expediente de 
regulación de empleo de parte de los tra- 
bajadores, y habiéndose producido igual- 
mente varios despidos. 

* * *  
La pasada reunión de la Comisión Per- 

manente del Ayuntamiento no dio mucho 
de sí, aprobándose Únicamente diversas 
licencias de obras y de aperturas de esta- 
blecimientos, como es habitual en dichas 
reuniones. 

* EL HOGAR DEL PENSIONISTA 

Pensionrstas sin un Hogar. 

Existe cierto malestar entre los pensio- 
nistas por las reiteradas veces que se les 
ha prometido la apertura del Hogar. 

Todos se lamentan de que hay pueblos 
con menos importancia que San Juan y 
tienen un lugar adecuado donde pasar sus 
ratos de ocio y es más, jalgunos de ellos 
se han hecho socios de otros hogares! 

Según dicen se sienten orgullosos de 
ser sanjuaneros y de que sus nietos e hijos 
puedan disfrutar del polideportivo pero 
que también les gustaría disponer de un 
sitio, y sólo piden que se les destine un 
pequeño tanto por ciento de lo que se ha 
asignado al resto de la población. Espere- 
mos que el problema se arregle pronto y 
nos podamos enorgullecer de nuestro ho- 
gar del pensionista. I 

A este respecto debemos aclarar que 
todo está pendiente del presupuesto de 
mobiliario so(icitado a una fábrica de la 
localidad, sin cuyo requisito, el FONAS no 
concederá la ayuda económica solicitada 
por el Ayuntamiento. 



EL MOMENTO LITERARIO 
Me consta que quienes trabajan para hacer posible esta publicacibn, verían con gusto 

una secci6n literaria en su contenido; pero aparte de los escasos trabajos que de este tipo 
aparecen en sus pbginas, nada mhs se puede hacer. El precio de cada número va en 
aumento y las fuentes de ingresos no permiten (por ahora) mhs que lo logrado. 

Así la situaci6n de nuestra literatura que a primera vista pudiera parecer mala, no lo es 
tanto si tenemos en cuenta que es la mejor habida en nuestra historia local. Inquietudes 
literarias siempre las hubo, creo yo, y esto lo digo por lo que he oido; sin tener acceso a 
ningún archivo. Pero nunca ha habido dos certbmenes ni tantos escritores entre universita- 
rios, licenciados y obreros lisos sin graduado escolar, a los que algunos llaman aabogats de 
margen y otros, autodidactas. 

Como siempre ocurrió, a todo hay quien gana; los hay buenos y menos buenos, pero eso 
S?, llenos de ilusión y de cariño por el t r h a j o  que realizan. 

En el mundo literario existen dos sectores principales, vinculados y distintos. Los que 
escriben y los que leen, los que crean y los que saborean esa creación; yo 8610 les pido a 
ambos que traten de comprenderse, de ver la posicibn de cada uno, que en este círculo 
(lector-escritor) ni un paisajista puede ofrecer una buena tragedia, o un autodidacta analizar 
a Ksnt objetivamente. Ni  c r e w u e  el lector de cultura media, tenga las mismas apetencias de 
quien domina cotas mucho mhs elevadas del saber. 

Todo ello es admisible por lógico y normal; y hasta entiendo la politizacibn y la crítica por 
sistema. Por eso ante tal situación, he llegado a pensar, si seria bueno que el escritor adop- 
tara la filosofía del sufrido labrador «si per por als teuladins no  sembrarem y pensar que en 
todos los campos, deportivo, literario, religioso etc., hay nubes que ensornbrecen los mhs 
hermosos paisajes. 

Así pues, creo que el camino emprendido por nuestro Ayuntamiento en los certhmenes 
poéticos y en los de prosa por la A.C. LLOIXA, son digna sucesión de todas cuantas 
tentativas hubo anteriormente y que con todos esos trabajos ganadores, desde el , d e  
Aurelia Ramos en su CANTO A LA MUJER del certamen celebrado con motivo de la fiesta 
del DIA DE LA MUJER el dieciséis de septiembre de 1926, hasta la obra de José Luis 
Vicente en 1981, sin olvidar a don Manuel y don Federico Sala. a nuestro entrañable Manuel 
Sánchez Buades y a todos aquellos que tan desinteresadamente usaron la pluma; sere para 
nuestro devenir literario una semilla cargada de futuro. 

San Juan, 9 de abrii de 1982 
ISIDRO BUADES 

LA MONA 
no se hace vieja 

Alguien decía que los jóvenes ya no van 
a la mona como antes. Para muchos lo de 
{(antes)) siempre era mejor y en este caso, 
resulta que no es ní más ni menos que, a 
los que tal dicen, en aquellos floridos días 
de su mocedad les atraía la perspectiva de 
una tarde de mona porque tenían ganas 
de saltar y correr, no como ahora con 
artrosis y asma u otras cosas peores que 
les tienen bastante pachuchos; y aún con 

VD. QUE ... ? 

- En la Guerra de Sucesión se refugia- 
ron en San Juan tropas partidarias del 
archiduque Carlos rechazadas del castillo 
de Alicante, y quí fueron expulsadas hacia 
Castalla? 
- Los cañones de hierro que aún exis- 

tían en las torres aspilleradas de La Con- 
domina fueron extraídos para la lucha ci- 
tada en el año 1706 ... ? 
- En la madrugada del 30 de marzo de 

1643, siendo Rey de España Felipe IV fue- 
ron saqueadas todas las casas de San 
Juan, su iglesia y su sacristia por 430 mo- 
ros desembarcados en la playa? 
- En abril de 1883 se iniciaron los tra- 

bajos de construcción del cementerio a 
petición del señor cura don Pascual Mora, 
y del alcalde don Antonio Berenguer, 
siendo secretario del Ayuntamieiito don 
Manuel Planelles Gosálbez? 
- La campana mayor se construy6 en 

1893 en los talleres del alicantino Vicente 
Roses, contribuyendo el pueblo, clero y 
Ayuntamiento? 

la suerte de estar sanos, que ya es raro, 
los años que pesan lo suyo, son bastante 
para hacerles pensar que la mona de antes 
era mejor; es decir, la mona era más mo- 
na. 

Yo pienso que sigue vigente el concep- 
to  monero en nuestra juventud, pero hay 
que tener en cuenta algunas circunstan- 
cias que deslucen un tanto la costumbre. 

Quizá no sientan los jóvenes actuales de 
igual manera esta festividad. Antaño pue- 
de que fueran (que fuéramos) más prota- 
gonistas, y de hecho ahora también lo 
son, pero impregnada su actitud de cierto 
sentido de recordación folklórica. 

Aparte de este aspecto de la cuestión, 
hay que tener en cuenta, que los carrozas 
actuales (jóvenes de ese ayer mejor) nos 
reuníamos en lugares, digamos tradicio- 
nales; la playa, el monte Varó ... Porque 
no podíamos ir más lejos a golpe de alpar- 
gata monera, como hoy que con el coche- 
cito se diseminan los alegres adolescentes 
por los cientos de chaletitos de Busot, de 
Aguas, del Amerador, y qué sé yo de 
cuántos sitios más. 

Aparte de lo expuesto es justo decir ( y  
el fenómeno lo detecte tan pronto comen- 
zó) que cuando empezaron a ser fáciles de 
manejar y ligeros de peso los aparatos 
portátiles de música; comenzó también la 
costumbre del improvisado bailecito, que 
le quitó mucha fuerza a eso del corro ma- 
nolo; al juego de manos atrás, a Peret 2 
qin'hora es?, o a la antigua costumbre de 
cantar en coro aquellas canciones que to- 
dos sabíamos. Golondrina de amor, Astu- 
rias patria querida, la «Tarana» ... iVálga- 
me Dio* c6mo pasan los años! 

Isidro Buades Ripoll 

SALUD 
NATURAL 

EL HUMO 
OTRA 

VEZ 
No quk@ cansaros con alegatos sobre 

lo pkrjudicial que es el tabaco. Ouizái algu- 
nas frases puedan animai a dejar este vi- 
cio insano a muchas personas que sin pro- 
ponérselo obligan a «fumar)) a los no-fu- 
madores con el humo de sus cigarrillos. 

-Con la polución ya tenemos bastante. 
SE RUEGA NO FUMAR. 

-Los bronquios de todos merecen un 
respeto. iAHUM,ARLOS EN OTRA PAR- 
TE! 

-Hágase el favor de NO FUMAR nun- 
ca ... o por lo menos, hagamos el favor de 
NO FUMAR aquí. 

-Besar a una persona que fuma, ES 
COMO LAMER UN CENICERO. 

Y es que los investigadores de la Uni- 
versidad de San Diego (California) han 
probado «científicamente» (¡por fin! ), que 
codearse con fumadores es perjudicial pa- 
ra la salud de las personas no-fumadoras. 

El estudio llevado a cabo en 100 perso- 
nas no fumadoras, demostrb que en ellas 
se detectan lesiones de los bronquios se- 
mejantes a las que se dar; entre fumadores 
que consumen menos de 10 cigarrillos dia- 
rios; lesiones que preceden con frecuen- 
cia a una enfermedad como el enfisema. 
Es decir, que para los pulmones tanto da 
que la persona fume menos de 10 cigarri- 
llos al día como!esté toda la jornada con 
gente que lo hace. 

Un  dato más en suma (en este caso 
avalado por la Ciencia) a favor de incre- 
mentar los lugares públicos reservados 
para «no fumadores)) (vagones de tren, 
restaurantes, etc.), pero sobre todo de 
preservar los espacios y locales públicos 
del humo contaminante. 

El tabaco es otro componente de la tan 
controvertida polución ambiental. Esto 
tiene una grave tendencia en el ámbito 
laboral y familiar, donde existen unas per- 
sonas que fuman y otras que no. 

A los fumadores lo menos que les pode- 
mos rogar es que no practiquen su hábito 
insano y tóxico en personas que no lo 
tienen, con especial cuidado para los más 
pequeños. 

Como veis las frases anteriores son sua- 
ves con respecto a un hábito tan perjudi- 
cial, y la actitud de los no fumadores en 
ocasiones es hasta resignada ante los que 
fuman sin pedir permiso delante de los no 
fumadores. Por eso creo que ya es hora 
de adoptar otro tipo de actitud (ejem, no 
es necesario que mateis a los fumadores) 
pero si es necesario hacer valer nuestro 
derecho a preservar nuestra salud (fumo 
porque yo quiero, si me muero, me muero 
porque quiero, etc ... 1, a m i  también me 
molesta morirme por su culpa. Esta claro. 

Por tanto y por favor: Por vuestra salud 
y la de quienes os rodegn, ABSTENEOS 
DE FUMAR. 

J.R.P. 



DEMOCRACIA 

(POLITIQUERIAS) 

De la flamante democracia que disfruta- 
mos, van surgiendo politiquillos de vía es- 
trecha que, a falta de recursos culturales 
emplean en sus discursos palabras vulga- 
res como NIVEL. 

Un ex-compañero de &utiverio m e  
me confesó hace días en Alicante, que 
había cambiado de ((chaqueta)) y se había 
((refugiado), en U.C.D. partido que, según 
él es a NIVEL nacional el de más porvenir, 
teniendo en cuenta que el flemático don 
Leopoldo viene sacando de sus varios car- 
gos socio-í;olíticos, unos tres kilos de los 
verdes al mes. 

También me dijo el cambia-chaquetas, 
que a NIVEL provincial, las cosas del Con- 
se11 iban muy mal, pues van locos detrás 
de cargos y enchufes autonómicos, y que 
los alicantinos vamos a pasarla mal ya que 
como es costumbre, los de la Perla del Tu- 
ria, nos nngaron hasta el agua y la tiran a 
la mar. 

* * *  
A NIVEL local y ya por m i  cuenta y ries- 

go, la situación política la veo así: 
Los señores de U.C.D. son hombres 

disciplinados. Profesores de E. G. B. resal- 
tan por su cultura, y todos forman un  
bloque de máxima envergadura. 

En los del NPUÑO Y LA ROSA)), hubo 
una pequeña crisis, pero el dinámico edil, 
salido de ia sacristía, como es hombre'  
muy listo, ha dejado a u n  lado al CRISTO, 
y ((fichó)) por los marxistas. 

Los de la {(HOZ Y EL MARTILLO)), tarn- 
bién tuvieron sus bajas, pero el camarada 
PICO, es hombre que r,o se raja. 

El ilustre encofrador, que nos vino de 
Orihuela. Que recorrió media Europa y es- 
tá mi iy bien mirado en Comisiones Obre- 
ras, es el sabio orador que no tiene miedo 

ESCUDOS HERALDICOS 
O BLASONES 

BERNABEU. Apellido de origen valencia- 
no que tuvo solar en Jijona. Sus armas 
fraen de axur, con tres fajas onduladas de 
plata, sumadas un toro de oro, armado de 
plata, y siniestrado de una lanza de oro 
con una banderilla de gules, perfilada de 
plata y sumada de tres cruces del mismo 
metal, en punta tres flores de lis de oro 
puestas en faja. Bordura de plata con esta 
leyenda en letras de sable: ((0 QUAM 
BONNUM ET QUAM JOANOUM HABI- 

TARE PHRATES 1N UMUM)). 

al paro, pues tiene el pan asegurado, en el 
Banco de Bilbao. 

* * *  
Estos hombres se desviven, y 

lievan su misión a cabo, y 
por lo tanto merecen, que 
cuando llegue el f in de mes, 
reciban un  sobre abultado. 

Pepe Bernabeu «el Salseron 

Salvador Mon tesinos. 11 bajo 
Teléfono 6 5  5828 SAN JUAN 

BERENGUER. Una acepcion de este ape- 
llido es BERENGUER. Apellido de la más 
rancia nobleza, vinieron de Cataluña 
acompañando al Rey Jaime l. Sobresalie- 
ron siempre en la vida local dentro de la 
categoría de Caballeros y Ciudaaanos Mi- 

litares. 

Sus armas son, partido, 1." tres fajas de 
gules en campo de oro, 2." en campo de 
gules u n  castillo de plata, otra rama pinta 
sus armas, cuartelada, 1 . O  y 4." Cruz de 
San Antonio en campo de oro y 2." 3." 
torre de Plata en campo de gules, y bordu- 
ra con la divisa (toma el arma y el escudo y 

acude en mi  ayuda). 

V.P.S. 

I 
- 

Grupo Asegurador 
CATALANA OCClDENTE 

JOSE MARIA Y PEDRO 
en Talleres Roberto, de San Juan 

Teléfono 65.38.32 
Particulares: 65.33.49 y 25.52.82 

Mercado 
Nacional de O 

AGENCIA MARIANO Y JOSE E.  P E R E Z  RIZO 

St.rvic.ios. Nr3v,irreyut, 6 
Exposictbn Cap Martí, 24 Tel 17 04 

SAN JUAN (Alicante1 



CARTA AL 
DIRECTOR DE 
LLOIXA 
Amb enorme tristesa, lleixo I'editorial 

de Lloixa que parla de la retirada de lsidro 
Buades. 

Les historietes de lsidro eren part inse- 
parable del butlleti: eren la seua compo- 
nent popular arrelada en el sentir de Sant 
Joan. 

Ouan ja queden pocs que sapien «con- 
tar cantes)), quan les tertulies de café i de 
carrer han desaparegut; quan despres de 
copar, ocupats en la audiovisib del Dalias 
de turno, el ctagüelo)) ja no pot referir als 
seus nets les passaes de la seua joventut, 
va el bo de lsidro i fa mutis. Els seus 
motius tindrh. 

Amic Isidro, a les Ilengues els passa 
com a - h  democracia: no son obres acaba- 
des, les fem entre tots, dia a dia; e!s listos i 
els tontos, els ignornts i els sabuts. I amb 
mes rao Al valencih que ha estat sotmes a 
marginació disglossica i encara esta. 

Qui es el guapo pues, que parlantex-ca- 
tedra pot excomulgar als que amb mes 
valentia aporten el seu granet d'arena mes 
a mes, a les planes d'este butlleti! 

Pense que no es hora de dogmes i orto- 
doxies. Mos dona igual ccgairen que 
((rnolt)), (caquest), que (teste)), «aqui» o 
casi)), si es valencia o catalá. Lo que mos 
importa es aue  es puga parlar i escriurer a 
tot arreu. 

Esperem que vinga el dIa que, sobre la 
Ilengiia que hem heretat, I'escola i la uni- 
versitat enseyer; ais nostres fills a que es- 
criguen i parlen sense complejos. I també, 
que el valenciá serveixca per a fer-se rics. 

Isidro, recapacita. El teu valencia deshi- 
nibit i fresc, no pot qiteda-se en el cajó. i 
si parlen.. . corn si ploguera. 

Joaquín Miralles Sendra 

Carta al Concejal de Fiestas 
En el último número de LLOIXA, y en la entrevista que se le hizo al concejal de fiestas se 

ponía en boca del señor Francisco Gozálbez que la comisión de fiestas aún no estaba 
formada, pero que desde luego su eleccibn iba a sq'democrática. Parece ser que ya hay una 
comisión de fiestas presidida por el señor Marcel lvorra y de la que casi nadie se enterb salvo 
una veintena de personas a las que desde el Ayuntamiento se les envió un escrito invitán- 
doles a una reunibn para tratar temas de interks para el pueblo. e 

Si esto es democracia, señor concejal de fiestas, puede contar con mi  cuota cuando 
vengan a cobrarme las fiestas, sino es.. . 

Pasándonos de punto en su entrevista y referente a k 'comisibn de jóvenes que se 
presentaron para las fiestas del año 1981 dice usteh que fue rechazada por sus peticiones 
incongruentes, así que le voy a recordar dónde empezaron las incongruencias. 

Dichos jóvenes presentaron el día 20-9-80, recién terminadas las fiestas, y en el Ayun- 
tamiento un escrito solicitando ser la comisión de fiestas y en la que se les pedía admitieran 
una lista de personas. 

A partir de este momento todo fueron largas y excusas diciendo que nos la podían dar 
porquc habían varias comisiones y les sabia mal rechazar cualquier oferta; cuando todos 
sabemos que la Única que se presentó fue la nuestra. 

Tanta lata dimos que a mediados de enero se nos comunicó que a nuestro escrito le 
faltaban los cargos y de nuevo volvímos a pedir la comisión con los c a r p s  y el día 23-1-81. 
Los puntos que se solicitaron y que fueron rechazados son: 

Ser la única comisión de fiestas sin personas ajenas a nosotros. 
No a la ingerencia del Ayuntamiento, s61o sugerencias concejal de fiestas. 
Presentación de las cuentas del año anterior. 

El Ayuntamiento se hará cargo del déficit si lo hubiera. 

LOS COMPONENTES DE AOUELLA COMlSlON 

J O Y E R I A  - R L L O J E R l A  

CI. Senera! Mola, 22 S A N  J U A N  
T e l e l o n o  65 3 6  2 7  (A1:can:e) 

agencia inmobiliaria 
estares egency 

agencia inmobiliaria 
esrata  agency 

.4\ da .  Jose Antonio. 2'; Teli.fonn 05..57.04 S.4N J U A N  (Alicante) 

0. SAN JUAN. Piso 3 dormitorios, 1 baño. 1.300.000. Facilidades. 
*e SAN JUAN. Pisos 4 dormitorios, 2 baños completos. Entrada 500.000. 

Facilidades 15 años. 
SAN JUAN. Piso en la Rambla. 3 dormitorios, 1 baño. Bonitas vistas. 
2.300.000. 

9. RJO PARK. Casa 60 mS2, más parcela 1 .O00 m.2. 700.000 pesetas. 
PARCELAS SAN JUAN-MUCHAMIEL. Más agua riego y potable. Des- 
de 400 pesetas metro cuadrado. 

9. PISOS de 4 dormitorios, 1 baño, 1 aseo. Entrada 50.000 pesetas y pagos 
de 20.000 pesetas al mes. 

i INFORMESE! 

SAN JUAN 
Medicina General, 

Laboratorio Análisis Clínicos 

Podología. A. T. S. (Practicante) 

Tomás Capelo, 3 

Tel6fono 65 66 48 

SAN JUAN [Aliymte) 
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D E P O R T E S  

A LA MESETA DEL PAMIR 
Con motivo de la próxima expedición a 

la meseta del Pamir en la Rusia Asiática, 
nos pusimos en contacto con el comité de 
expedición para que nos diera una peque- 
ña información sobre este gran aconteci- 
miento que van a realizar estos sanjuane- . 

ros entusiastas de la montaña y que tienen 
el propósito de dejar el pabellón de San 
Juan muy alto. 

Antes de nada nos interesamos por sa- 
ber quiénes iban a ser los expedicionarios, 
pues habíamos oído que había alguna no- 
vedad y así se nos confirmó que los expe- 
dicionarios van a ser Javier Blasco, Mano- 
lo Ferrándiz, Eliseo Fuentes y Cristóbal 
Sala. 

Empezaron en primer lugar diciéndonos 
que esta expedición tiene dos objetivos 
primordiales, uno cultural y otro deporti- 
vo. 

El cultural se realizará a través de una 
filmación de película de 35 m m  que seria la 
primera española de aquella zona y capta- 
rán aparte de la ascensión y vida en el 
campamento base, la vida y costumbres, 
flora y fauna de los habitantes nómadas. 

Esta película se piensa comercializar pa- 
ra paliar en parte el déficit que en el mo- 
mento de la entrevista rondaba los dos 
miilones de pesetas. Como es natural se 
piensa entregar una copia de esta película 
a cada uno de los patrocinadores. 

Javier Blasco, que será el filmador de la 
expedición, dispone de un gran equipo de 
cine; en bruto piensan rodar tres horas 
que Iuego al montar quedará una película 
de noventa minutos, presentando esta fil- 
mación en los festivales internacionales de 
Trento y San Sebastián. 

En cuanto al objetívo deportivo se pien- 
sa ascender al Pico Lenin de 7.134 metros. 
Para ello han tenido como preparación 4 
ascensiones a los Pirineos, Sierra Nevada 
y Alpes a parte de la preparación física y 
mental de cada uno de ellos. Para ver su 
preparación y puesta a punto se suelen 
hacer chequeos médicos, siendo su esta- 
do físico inmejorable. - 

A J E D R E Z  
El Club de Ajedrez San Juan ha convo- 

cado el II Torneo Hogueras local de esta 
modalidad. Las inscripciones serán de 100 
pesetas para los mayores de 18 años y 
gratuitas para el resto. Se jugarán 8 ron- 
das al sistema suizo comenzando el do- 
mingo 9 de mayo y finalizando el día 24 de 
junio (San Juan) con entrega de trofeos. 
El plazo de inscripción fínaliza el mismo 
día 9 de mayo a las 11 horas, comenzando 
la primera ronda de partidas a las 11.30 
horas. 

Se otorgará trofeos a los tres primeros 
clasificados y al mejor jugador menor de 
18 años. 

Las partidas se jugarán los sábados a 
partir de las 17 horas o los domingos a 
partir de las 11 en Alcázar de Toledo, 28, 
sin perjuicio de que los jugadores acuer- 
den otras fechas, debiendo en todo caso 
presentarse resultados antes del martes 

, - de cada semana a efectos de poder cele 
- brar el subsiguiente sorteo. - .  r - 

El Pico Lenin es el segundo de la URSS 
y el campo base lo situarán a tres mil me- 
tros, teniendo pensado ascender en 6 ó 7 
días, montando unos cuatros campos ba- 
ses durante la ascensión. 

El objetivo principal aparte de la ascen- 
sión, es la de realizarla sin oxigeno, con 
las dificultades que ello conlleva y también 
abrir una nueva ruta, que sería homologa- 
da por la federación rusa, poniéndole el 
nombre de vía Alicante. 

Según sus informes, durante los días de 
esta expedición suele hacer el mejor tiem- 
po del año y así y todo a los siete mil 
metros se registran temperaturas de trein- 
ta y cinco grados bajo cero, por lo que el 
material que se va a emplear es de lo más 
sofisticado. 

Las mayores dificultades con las que se 
van a encontrar son el viento, aludes y la 
falta de oxigeno, aparte de que se llevan 
para esta expedición cerca de 700-kg de 
peso en total. 

La expedición tiene previsto salir el 15 
de julio, y el regreso sobre el 17 de agosto 
y si todo sale como tienen previsto su pró- 
ximo objetivo será en China. Que así sea 
y suerte desde su pueblo natal. 

J.A.B. 

El « Villa 
de San Juan» 

cuadrangular 
El IV Trofeo Villa de San Juan de Fútbol 

se celebrará en nustra localidad durante 
los dias 13, 14 y 15 del próximo mes de 
agosto. Con ello se sale al paso a los ru- 
mores circulantes por nuestra localidad en 
el sentido de que en el presente año no 
fuera a celebrarse tal trofeo debido a los 
mundiales de fútbol por la saturación que 
éstos pudieran traer consigo. 

Con el principal objetivo de no  perder la 
categoría y arraigo que el torneo está to- 
mando a nivel nacional este año va a dis- 
putarse su cuarta edición para lo cual se 
está en serias conversaciones con diver- 
sos equipos. 

LLOIXA puede adelantar desde sus pá- 
ginas que existen grandes probabilidades 
de que el torneo sea cuadrangular para 
esta edición, descartando la fórmula de 
los tres equipos de años anteriores. 

A pesar de que todavía no  hay nada 
seguro, y que no se sabe exactamente 
cuáles serán los participartes, que en defi- 
ni t iva nos visiten, sabemos de buena 
fuente que se tienen serias conversacio- 
nes con el Murcia, el Rayo Valleca, el 

J Elche y el Valencia, contanto por supues- 
to  con el concurso del Hércules, equipo 
base de este torneo. 

Expedición sanjuanera a la Meseta del Pamir. 

1 

'.( 
F 

9 
, - ,- 

3 

Y 
En número anterior y dada la buena ra- , ' 

cha del equipo sanjuanero en la primera 
regional Valenciana hicimos un pequeño 
reportaje extraordinario ya que se quedó i f 

en muy buena posición para optar al as- ;> 
+ <l 

censo a preferente. Pasados unos parti- -- 

dos y habiendo perdido los claves, jugar 
en Jávea y Altea y empatar ante el Con- 
testano en su propio campo le han alejado 
prácticamente del primer lugar en donde 
el Bañeres campa por sus respetos distan- 
ciado de todos sus seguidores Por otra 
parte el segundo lugar sí que está al alcan- 
ce del San Juan, sólo a dos puntos tras 
haber jugado contra el Jijona al que se 
ganó por 2-0 en el Polideportivo. 

Por este motivo y tras haber observado 
al equipo contra el Jijona queremos hacer 
hincapié en un tema que consideramos 
básico para el equipo: LA ILUSION. Esta 
parece haberse perdido con las posibilida- 
des de ascenso y el equipo aunque jugó 
bastante bien le faltó esto para poder 
apuntillar al Jijona que le superó técnica- 
mente y puso más ganas aunque falló en 1 
lo principal, el gol. 

Queremos hacer hincapié en este tema, .- 
recordando lo pasado recientemente en la - , 
primera división nacional de fútbol y que -- 

también ocurrió en la anterior edición, -_' 
cuando Barcelona, ahora y Atl. de Madrid ; 
antes, marchaban con abrumadora venta- - 
ja y en las últimas iornadas se vinieron 
abajo dando opción a quelosdesahuciados -: 
tuvieran su oportunidad y la desapro- .. 
vecharan. Por este motivo creemos que se 
debe seguir aspirando a todo pues el fút- ,' 
bol es loco y la afición quiere ver eso, - 

fútbol, con ganas, pero si falla la ilusión, 
las ganas se van con ella juntamente conw:' 
el fútbol. 

1-- _ , .^ _ .  
*- - 

- HERJBERTO 



GRAN TRIUNFO 
DEL CLUB DE 
ATLETISMO 
DEL I.N.B. 
SAN JUAN 

El pasado fin de semana y en las pistas 
del Saler de Vaiencia tuvo'lugar la final de 
la fase sector del campeonato de España 
escolar entre las selecciones de Castellón, 
Valencia y Alicante, representado en este 
caso por el I.N.B. San Juan al quedar 
campeón provincial escolar. 

Tras unas duras pruebas, nuestro selec- 
cionado quedó campeón de este sector, 

P pasando a disputar la fase de intersector 
en Barbastro (Huescal en donde se tienen 
las esperanzas muy fundadas de conse- 
guir una de las dos plazas que le hagan 
participar en la fase final. 

Aparte de estas posibilidades también 
se tienen grandes esperanzas en participar 
en la final individual, pues aquí se cogen a 
las 8 mejores marcas de todo el campeo- 
nato y San Juan en este caso puede pre- 
sentar a varios e incluso nos dipíeron que 
aspiran a varias marcas de campeonato 
nacional. 

Este grupo de grandes atletas, que per- 
tenecen al club Lleón de Campelio lo for- 
man: entrenador, José Brotóns; delega- 
do, Gerardo Torrejas y los muchachos Jo- 
SE Pedregal, José A .  Martínez, José R. 
Planelles, Vicente Baeza, Angel Sánchez, 
Manolo Hernández, Enrique López, To- 
más, Juanp  y Antonio. 

Nuestra más cordial enhorabuena y a 
por el campeonato. 

NUESTRA 

Antes de iniciar el tercero y l j l t imo infor- 
me sobre el asunto que nos ha ocupado 
durante tres números consecutivos de 
((LLOIXA)) es necesario subsanar el dezliz 
cometido, quizhs los duendes de la im- 
prenta, en el anterior número. Cuando en 
la línea seis se escribe1982 debe leerse 
1980.Ha sido u n  breve resumen lo que 
hemos intentado y 1982 es, todavía, una 
realidad potencial. 

Aclarado el error pasamos a reseñar la 
relación Diputación y Ayuntamiento de 
San Juan tai como sucedió el año 1981: 

1 ." -Ayudas al Ayuntamiento para 
Cent ro  de P romoc ión  y 

Práctica Deportiva. . . . 450.000 ptas. 
Material Deportivo. . . . . . 200.000 ptas. 
Iluminación de Instalafo- 

nes Deportivas . . . . . . . 400.000 ptas. 
Construcción de una Pis- 

ta Polideportiva . . . . . . 500.000 ptas. 

2. O -Ayudas a entidades y clubs loc;ales 

C. de Ajedrez . . . . . . . . . . 25 000 ptas. 
C. de Na:ación . . . . . . . . . 50.L300 ptas. 
G.C.D. San Juan.  . . . . . . 50 000 ptas. 
S. Ciclista . . . . . . . . . . . . . 75 CCK) ptas. 
A.C. Lloixa . . . . . . . . . . . . 100 'uX) ptas. 
C. de Tenis . . . . . . . . . . . . 50 00u. ptas. 
C. cie Frontón. . . . . . . . . . 30.000 ptas. 

DIPUTACION : . -  
. e-. , '  . , . -  

TALLERES G I L L Y 
SERVICIO OFlCtAL DE TALBOT 

VENTAS 

Capitán \lartí. 30 - Tel.65 57 t : 3  

AUDIO - VIDEO 

iguel Victorio Gin 
Especialista, en Imagen y sonido 

a .  

L Reparaciones: 
TV. - TV. C. - Radio - Cassetes - Hifi y Vídeo - 

Servicio de mantenimiento anual de video 

Calle Capitán Mar t in .  14 

Teléfono 65 48 45 . SAN JUAN [Aficantd 

Al finalizar el ejercicio que ahora co- 
menzamos puesto que los Presupuestos 
para el año en curso son efectivos desde 
el día dieciséis de abril, y contando con la 
abierta acogida de Lloixa, ofreceremos el 
balance correspondiente a 1982. 

V 
El C!ub de Tenis San Juan organiza en 

la sede del Polideportivo Municipal el I 
Trofeo Club ae Tenis San Juí;, , en SU mo- 
dalidad de inaividual masculino, csya fe- 
cha de cornienzo será el 7 de mavci y su 
terminación el próximo 6 de junio. 

La pruebo se disputará al mejor de 3 
sets, con tie-break en los dos primeros. En 
el mismo podrán participar los jugdores 
clasificados, o sin clasificar, en 1. ", 2." y 
3." categoría nacional que tengan en vi- 
gor licencia por cualquiera de los clubs 
federados. El sorteo será público, y según 
nuestras informaciones, se celebrará en 
los locales del Club (Polideportivo) el día 4 
de mayo a las 8 de la tarde, siendo la 
cuota de inscripción (antes del 3 de Mayo) 
de 500 pesetas. 

Se establecen premios sustanciosos de 
15.000 pesetas y trofeo para el campeón; 
10.000 pesetas y trofeo para el subcam- 
peón, y 5.000 pesetas y trofeo para cada 
uno de los semifinalistas. 

A l  parecer se pretende que dicho Tro 
feo adquiera en lo sucesivo popularidad y 
prestigio con el fin de poder ver en nues- 
tras pistas a las mejores raquetas provin- 
ciales. 

El Mundial Cultural de fútbol también 
tendrá su pequeño homenaje en nuestra 
localidad. Entre otras actividades se han 
de ceiebrar en los colegios proyecciones 
del films deportivos. A la salida de este 
boletín es posible que ya se havan celebra- 
do en alguno de ellos.-se t i en i   revista lo 
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llevaba u n  pi to y fuí pitando largo tiempo. 
A l  final ya no sabía si estaba en  la zona de 
los «rojos o de los negros)) y por si fuera 
u n  poco se puso a llover, ví u n  puente y 
decidí acostarme debajo para seguir bus- 
cando a la mañana siguiente; al despertar 
me encontré u n  hombre al lado que me 
preguntó q q u é  hace usted ahí7», imági- 
nese m i  sorpresa al ver que aquél hombre 
era el teniente que yo  había perdido. Ha- 
bíamos pasado al parecer la noche juntos 
sin enterarnos. 

P. -¿Qué pasó después? 

R.-Cuando ya estaba acabando la 
guerra, con el tr iunfo de d o s  nacionales)), 
el teniente quiso llevarnos a Cartagena 
porque allí había una resistencia de los 
suyos, pero los soldados n o  quisimos y 
nos rebelamos a sus órdenes n o  por nada 
en particular, sino porque queríamos tran- 
quilidad y sabíamos que si íbamos a Carta- 
gena tendríamos jaleo. El teniente cogió 
tanto miedo que cayó enfermo y murió. 

P. - Mientras tanto iquién se encarga- 
ba de su hija? 

R.-Mis padres, pero la niña murió 
cuando tenía año y medio, y me  volví a 
casar en el 40. 

P. -¿Qué recuerdos tiene de la posgue- 
rra? 

R. -Fue muy mala. Recibn acabada la 
guerra los vencedores que habían forma- 
do grupos, nos hicieron desfilar quinta 
por quinta por delante del casino, sacando 
de la fila a todo aquel que no les parecía 
bien por SU manera de obrar anterior. Co- 
m o  yo n o  hzbía hecho nada no me ilarna- 
ron. Comíamos pan de maíz, teníamos ii- 
bretas con cupones.. . 

P. -Recuerda alguna anécdota de en- 
tonces? 

R. -Teniamos formada una orquesta 
de guitarras y salíamos en Navidad tocan- 
do «Els pastores» que estaba dirigida por 
Miguel «El sego» a quien pagábamos diez 
céntimos para que nos enseñase; a la gen- 
te le gustaba y nos tiraba dinero, con eso 
hacíamos comidas o las repartíamos. Era- 
mos muchos; llevábamos varios clarine- 
tes, Viñeta tocaba la pandereta y yo la gui- 
tarra. 

SOLUCION AL MES ANTERIOR 

P. -¿Qué opina del San Juan actual? 

R. - Ha prosperado mucho, está desa- 
rrollado, antes todo eran bancales estaba 
la calle Doctor Seva, San Antonio, la calle 
del Mar, Carmen, San José y Benimagrell. 
Después vino la prolongación de la Ram- 
bla hacia abajo. 

P. -¿Qué diferencias encuentra entre 
las corporaciones actuales y las de enton- 
ces. 

R. -Era diferente. Antes fa gente esta- 
ba más atrasada, ahora está más espabila- 
da. 

P. - iQué le falta a San Juan? 

R. --Ahora no vivo aquí y n o  puedo 
contestar. 

Aquí acabó la entrevista con u n  conce- 
jal de los años 30 con la conclusión por 
nuestra parte de que no fue nunca u n  
hombre político, y que si en determinados 
momerpfos tuvo que tomar alguna deci- 
sión comprometida lo hizo únicamente 
por temor a posibles represalias típicas de 
una época que al menos se puede calificar 
de difícil. Pero repetimos, esto n o  es más 
que una conclusión versonal. 

Mercedes P&ez Ruzafa 

G .  C. D. SAN JUAN 
Y SAN JUAN PROMESAS, 
EN LA COPA DE SAN 
PEDRO 

Dos equipos de San Juan, el G.C.D. y 
el Promesas van a participar en la XXXVll  
edición de la popular Copa San Pedro. 
Doce equipos por la Capital y diez por la 
provincia componen el cuadro de partici- 
pación. Los equipos sanjuaneros han que- 
dado encuadrados de la siguiente manera: 
En el grupo séptimo el San Juan Prome- 
sas juntamente con el Muchamiel, con la 
particularidad de que ambos equipos es- 
tán clasificados ya de antemano para la 
fase final s610 que deberán jugar entre 
ellos para dilucidar el campeón y segundo 
clasificado. Por contra el G.C.D. San 
Juan ha quedado enclavado en el grupo 
octavo y emparejado con el Altet y el Atl. 
Orihuela. De este grupo uno de los equi- 
pos, el últ imo clasificado quedadrá exclui- 
do de la fase final. Los primeros partidos 
se jugarán a partir del día 1 de mayo y el 
G.C.D. San Juan se enfrenta al Atl. Ori- 
huela en campo de éste y el Promesas 
jugará el primer partido contra el Mucha- 
miel en San Juan el Día 23 de mayo y el 30 
en Muchamiel. 

H.F.A. 

El Campeonato Regional 
de Ciclismo, en San Juan 

Gran éxito e! obtenido por la Sociedad 
Ciclista San Juan ya que se le ha concedi- 
do la celebración del campeoneto regio- 
nal, para aficionados de 1. ", 2." y especial 
que aSarca las federaciones de Alicante, 
CascellSn y Valencia. 

La prueba se cekbrará el próximo 20 de 
junio y el intinerario probable será: San 
Juan, Campello, Susot, Jijona, Puerto de 
la Carrasqueta, Ibi, Onil, Castalla, El Maig 
mo, Agost, San Vicente, Villafranqueza, 
Tangel y San Juan con un  total de 150 
kilómetros. 

Esta prueba t iene presupuesto d e  
280.000 pesetas y han prometido su cola- 
boración el Excmo. Ayuntamiento de San 
Juari así como el Consell del País Valencia 
y diferentes firmas comerciales. 

Este logro viene, a premiar la gran labor 
de esta sociedad que así ha visto recom- 
pensado el sacrificio que vienen realizan- 
do los miembros de la Junta Directiva. 

Nuestra enhorabuena a esta sociedad y 
ánimos para seguir en la brecha del depor- 
te local. 



Hablan los Concejales de los años 30 

Siguiendo la pista de aquellos que fue- 
ron concejales de nuestro Ayuntamiento 
allá por los años 30, hemos llegado a Mu- 
chamiel donde hemos encontrado a don 
Vicente Ferrándiz Roseiló, exconcejal de 
urbanismo, según le parece recordar y tío 
de Heriberto Ferrándiz uno de nuestros re- 
dactores de este boletín, y de don Manuel 
Ferrándiz, exconcejal comunista. 

P. --¿En qué año se presentó para for- 
mar parte del Ayuntamiento? 

P. --¿Qué obras se llevaron a cabo en su 
concejalía? 

R. - No lo recuerdo. A l  poco tiempo, en 
el 32, me fu i  a la mili; cuando regresé al 
año siguiente volví al Ayuntamiento otra 
vez. 

P. -¿No recuerda absolutamente nada 
de las obras que se hicieron en sus tiem- 
pos de concejal? 

P. -¿Qué le impulsb para hacerlo? 

R. - Eramos un grupo de amigos que 
decidimos presentarnos. 

P. - Don Rafael Gosálbez nos Comentb 
se presentaron como monárquicos porque 
en aquel momento no podían hacer otra 
cosa ¿qué nos dice al respecto? 

R. --Sí, a pesar de que yo era de UGT; 
como trabajador tenía el carnet de este sin- 
dicato, esto era casi obligatorio porque a 
lo mejor ibas por la calle y te encontrabas 
con aigiiien de la CNT y si no le mostraba 
el carnet se te llevaba. El carnet lo tenía 
casi todo el mundo. 

P. - iEntonces su ideología la podría- 
mos centrar en un socialismo? 

R.-Sí, luego había que pertenecer a 
algún partido, y sin embargo me hice de 
Izquierda Republicana. 

P. -Entonces le podríamos considerar 
como republicano? 

R.-Sí.,. 
P. -Sabemos que la estructuración 

municipal de entonces no era la misma 
que la actual y que aunque no  existieran 
concejalías propiamente dichas, cada uno 
tenía una misión encargada ¿cuál era la 
suya? 

R.-Hace tanto tiempo que no me 
acuerdo ya, me parece recordar que era 
urbanismo. 

R.-No, yo iba muy poco por los cabil- 
dos que llamábamos entonces. 

P. -¿Por qué no iba? ¿No le interesaban 
los problemas municipales a un concejal? 

R. - N o  quería ir porque no veía buena 
gente allí, salvo excepciones. 

P. -¿Quiénes formaban la coi poración 
con usted? 

R.-No me acuerdo de los nombres, 
sólo recuerdo algunos, ({Botifarra)), que es 
muy amigo mío, Rafael Bernabeu Llina- 
res, Juan El Sabio, que fue Alcalde, Emilio 
Urios que también fue Alcalde luego en el 
33, «Viñeta» que también fue concejal lue- 
go. Hace unos cinco años nos llamaron 
del Ayuntamiento a todo, los concejales 
de la República para darnos una insignia, 
pero no me acuerdo de quién estaba allí. 

P. -Nos ha hsblado usted anteriormen- 
te de su Servicio Militar, ¿Cómo fue? 

R. -Entonces la mili era de un año, per- 
tenecí a la primera quinta que dio servicio 
a don Manuel Azaña, la hice en Infantería 
y fue bastante buena. 

P.-¿Por qué dejó su puesto en el 
Ayuntamiento? 

R.-Cuando estalló el Movimiento m i  
padre y yo nos encontrábamos en la pta- 
ya, en una barraca que teníamos aHí. En- 
tonces me llamaron del Ayuntamiento pa- 
ra ir a .una reunión y yo no fui; luego me 
avisaron para otra y tampoco quise ir, por 
eso me echaron. 
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P. -¿No hubo nada más, sólo fue por 
eso? 

R. -Bueno, la verdad es que me echa- 
ron porque firmé para que Agustín Pastor 
saliera de la chrcel. Yo estaba trabajando 
con él desde el año 33; cuando lo encarce- 
laron la familia vino a pedirme que firmase 
para que saliera y yo firmé. Por ese motivo 
me ((tiraron)) del Ayuntamiento, de UGT y 
de todos los sitios; iba por la calle y me de- 
cían cosas, llegué a tener verdadero mie- 
do. 

P. -Usted ha trabajado muchos años 
en la fábrica de Agustín Pastor, y sabrá 
que es una figura polémica en el pueblo ya 
que unos dicen que es de una manera y 
otros de otra (qué opina al respecto? 

R. -Como he dicho he trabajado con él 
desde 1933 y sé que es un hombre duro 
pero bueno, cuando lo buscas le encuen- 
tras; tiene muy mal genio pero luego se le 
pasa, yo lo he visto pegarse con uno de 
Alicante y éste pedirle 1.000 pesetas al día 
siguiente y Agustín dárselas en el momen- 
to. 

P. - Sabrd que ha habido diversidad en 
las opiniones sobre las declaraciones que 
Agustín Pastor realizó a este pet-ibdico 
¿Cuál es su opinión? 

R. -Sus declaraciones son ciertas. Yo, 
personalmente le estoy muy agradecido, 
en 1947 ya eraencargado de su fábrica y 
siempre se ha portado muy bien conmigo. 
Estuve tres semanas enfermo y me envia- 
ba el sueldo íntegro a casa. Ahora ya es- 
toy jubilado y a pesar de ello voy muy 
amenudo por la fábrica para hablar un ra- 
to. 

P. -Cambiando de tema ¿que experien- 
cias adquirió en ia guerra? , 

R. - Fui Hama-do en el 33, todos los del 
pueblo fuimos a transmisiones. Fui mata- 
rife, coeimro, ordenanza del Capitán, to- 
do  eso con tal de no tirar para adelante. La 
guerra siempre es mala, una vez huyendo 
de u n  lugar de pelígro me fui af botiquín y 
eJ mWico que se dio cuenta que no me 
pasaba nade, me dio u n  vaso lleno de 
«aceite de b e a f ~ o ~ ~ ,  aquello estaba mahi -  
mo, pero con tal de no irme & &ti me 10 
tonté sin hacer gestos y canseguí quedar- 
me hasta al dh siguiente. 

En mayo murió m i  mujer de tuberculosis 
y por tal motivo vdvi al pueblo y estuve 
tres meses, cuando regresé caí enfermo a 
los quince dias y vdvi y estuve dos 
m í m s  más. Después me mandaron al 
frente de Extremadura, a espaldas de Sie- 
rra Trapera, estuve en u n  btttaUdn de tra- 
bajadores bajo el mando de u n  tenknte 
comunista que noa llevaba ... si cuando 
caía una bomba cerca o si te tirabas al 
suelo, t e  daba con un pala y te decía 

jarriba hermano?>) o tcsigue a n d a d  hm- 
rnanou; di n o  se rnavSa M' aíin cay&n&b ot 
lada. Una ylez no  m e &  que írip or&4 
y rne perdí, mmo yo era be $ m m  

__Ce_ 
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